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ВОСЬМАЯ СЕССИЯ ВЕ РХОВНОГ О СОВЕТА СССР ДЕВЯТОГО СОЗЫВА
Народные депутаты выс

шего органа государствен
ной власти нашей страны — 
Верховного Совета СССР га 
декабря продолжили на раз
дельных заседаниях палат 
обсуждение проектов X осу- 
дарственного плана экономи
ческого и социального раз
вития СССР и Государствен
ного бюджета СССР на 1978 
год. Они . отмечают в своих 
выступлениях, что второй 
год пятилетки — год 60-ле
тия Великого Октября и при
нятия новой Конституции 
СССР — ознаменован само
отверженным, вдохновенным 
трудом советских людей, 
большими достижениями на 
всех участках хозяйственно
го и культурного строитель
ства.

Эти свершения — прочная 
основа ударного труда по вы
полнению и перевыполнению 
установленных на 1978 год 
заданий, что будет иметь 
важное значение для  ̂ вы
полнения плана десятой пя
тилетки в целом. Депутаты, 
подчеркивают, что состояв
шийся накануне сессии Пле
нум ЦК КПСС указал пути 
решения этих задач. Следу
ет еще шире развернуть со
циалистическое соревнова
ние трудящихся, уделять 
особое внимание максималь
ному использованию внутри
хозяйственных резервов, до
стижению наивысшИх ре
зультатов при наименьших 
затратах, внедрению- передо
вого опыта, распространению 
инициативы новаторов про
изводства, проявлять посто
янную заботу об улучшении 
качественных показателей, 
добиваться реализации повы
шенных социалистических 
обязательств. Необходимо 
дальнейшее укрепление про
изводственной и трудовой 
дисциплины.

В ходе делового обсужде
ния плана и  бюджета депу
таты одобряют их и подчер
кивают, что они отвечают 
основным направлениям и 
задачам развития народного 
хозяйства СССР на десятую 
пятилетку. Одновременно 
выступающие вскрывают не
достатки, определяют меры 
для их устранения, называ
ют неиспользованные ре
зервы.

Депутаты единодушно
одобряют ленинскую внут
реннюю и внешнюю полити
ку Коммунистической пар
тии и Советского государст
ва. Они выражают горячую 
благодарность и сердечную 
признательность Централь
ному Комитету КПСС, его 
Политбюро, лично Леониду 
Ильичу Брежневу за не
устанную, плодотворную дея
тельность, направленную на 
укрепление экономического 
могущества Родины, неук
лонный рост народного бла
госостояния, упрочение мира 
и международной безопасно
сти.

В С О В Е Т Е  
НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ

На первом заседании Сове
та Национальностей 14 де
кабря депутаты обсуждали 
доклады по второму и треть
ему вопросам повестки дня- 
сессии.

Прения открыл секретарь 
ЦК Компартии Украины де
путат Н. М. Борисенко. 
Мы, сказал он, находимся 
под впечатлением яркой и 
глубоко содержательной речи 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР товарища Л. И. Бреж
нева на Пленуме ЦК КПСС.

Советский Союз последова
тельно добивается дальней
шего оздоровления полити
ческого климата планеты, 
устранения угрозы новой 
мировой войны. Еще больше 
укрепились международные 
позиции и авторитет нашей 
Родины.

Одобряя проекты плана я 
бюджета на 1978 год, депу
тат подчеркнул, что они 
предусматривают дальней
ший подъем могущества 
страны, в них отражена ле

нинская национальная по
литика партии. В'третьем 
году пятилетки многое пред
стоит сделать и на Украине.
В этой связи оратор внес 
ряд предложений. Он, в ча
стности, указал на необходи
мость увеличения производ
ства горно-шахтной техни
ки и запасных частей к ней, 
предложил больше внимания 
уделять вопросам совершен
ствования капитального
строительства.

На трибуне — заместитель 
Председателя Совета Мини
стров РСФСР депутат А. М. 
Калашников. Представлен
ные на рассмотрение сессии 
проекты плана и бюджета 
на 1978 год обеспечивают, 
сказал он, дальнейшее зна
чительное развитие произво
дительных сил, рост эконо
мического могущества наше
го государства, повышение 
благосостояния и культурно
го уровня жизни народа.

Хозяйство Российской Фе
дерации, как составная часть 
единого народнохозяйствен
ного комплекса страны, раз
вивается высокими темпами. 
Около 82 процентов общего 
прироста промышленного 
производства получено за 
счет роста производительно
сти труда.

В то же время, отметил 
депутат, в некоторых отрас
лях промышленности — тек
стильной, пищевой, мясо
молочной, промышленности 
строительных материалов за 
два года пятилетки намети- • 
лось отставание в темпах 
роста объема производства и 
производительности труда от 
заданий пятилетнего плана. 
Большое внимание оратор 
уделил задачам в области 
сельского хозяйства России 
и, в частности, развитию не
черноземной зоны.

Мне приятно и радостно 
доложить, сказала старшая 
аппаратчица Чирчикского 
электрохимического комби
ната депутат В. А. Василье
ва, что в общенародную 
борьбу за успешное выпол
нение планов и социалисти
ческих обязательств юбилей
ного года достойный вклад 
внесли трудящиеся Совет
ского Узбекистана. Сверх 
плана одиннадцати месяцев 
реализовано промышленной 
продукции на 342 миллиона 
рублей. Особенно порадовали 
хлопкоробы, Узбекистана. 
Они вырастили небывалый 
урожай и собрали 5,7 мил
лиона тонн сырца.

По-ударному трудятся и 
работники нашего пред
приятия. Социалистические 
обязательства они выполни
ли досрочно, 30 сентября.

На примере комбината, от
метила оратор, наглядно 
видно, с какой последова
тельностью и целенаправ
ленностью осуществляется 
курс партии на ускорение 
научно-технического про
гресса. За последние годы 
здесь построены и введены 
новые .крупные мощности, 
осзоено современное обору
дование.

Первый секретарь Алма- 
Атинского обкома партии де
путат А. Аскаров отметил, 
что трудящиеся Казахстана 
пришли к славному 60-ле
тию Великого Октября с за
мечательными трудовыми 
достижениями. В 1977 году 
промышленность республи
ки произведет продукции в 
227 раз больше,, чем произ
водила за один'год в доре
волюционное время. Казах
стан сегодня — это одна из 
основных житниц страны, 
крупнейшая животноводче
ская база. Эти успехи, под
черкнул депутат, являются 
ярким свидетельством тор
жества ленинской нацио
нальной политики партии, 
концентрированным итогом 
нерушимой ленинской друж
бы и братства народов на
шей многонациональной
Родины, бескорыстной по
мощи трудящихся всей стра
ны, в первую очередь вели
кого русского народа.

Участники сессии аплоди
сментами встретили сообще
ние текстильщицы из Риги 
депутата Т. Б. Мазуре о том,

что она выполнила план 
трех лет пятилетки. В про
изводственном объединении 
«Ригас мануфактура», где 
она работает, широко раз
вернулось социалистическое 
соревнование под лозунгом 
«Ни одного отстающего ря
дом». Это движение, сказала 
она, характерно для совет
ского образа жизни. Ни в 
одной капиталистической 
стране рабочие не станут 
бескорыстно помогать от
стающим. Там каждый вы
нужден думать только о се
бе, о том, чтобы не остаться 
без работы. Т. Б. Мазуре 
сказала, что она видела это, 
когда в составе молодежной 
делегации побывала в ОША.
В сравнении с положением 
рабочего в мире капитала 
особенно осознается все ве
личие нашей Конституции, 
которая гарантирует совет
ским людям социальные 
права, в том числе право на 
труд.

Депутат заверила, что тру
дящиеся Латвии будут доби
ваться новых побед, досроч
но выполнят задания треть
его года и всей десятой пя
тилетки.

Проект Государственного 
плана на 1978 год — олице
творение научно обоснован
ной ленинской национальной 
и экономической политики 
партии, которую неуклонно 
проводит Центральный Ко
митет, его Политбюро во 
главе с товарищем Л. И. 
Брежневым, сказал Предсе
датель Совета Министров 
Грузинской ССР депутат 
3. А. Патаридзе. ЛЗ плане 
обобщена программа даль
нейшего развития произво
дительных сил всех союз
ных . республик и отдельных 
экономических районов на
шей Родины.

Депутат большое внимание 
уделил проблемам резервов 
роста промышленного и 
сельскохозяйственного про
изводства в Грузии. Особен
но актуальна, подчеркнул 
оратор, задача освоения но
вых земель,, в частности Кол
хидской низменности. Реше
ние этой задачи позволит 
увеличить производство чай
ного листа, в этой зоне есть 
также условия для выращи
вания других ценных суб
тропических культур и соз
дания необходимой кормовой 
базы животноводства.

Мелиорация земель с це
лью получения на них ус
тойчивых высоких урожаев 
— важное звено аграрной 
политики партии, отметил 
министр мелиорации и вод
ного хозяйства СССР депу
тат Е. Е. Алексеевский. В 
результате создания круп
ных мелиоративных систем 
земледельцы Кубани, Став
рополья, Поволжья, ряда 
других краев и областей уве
ренно повышают урожай
ность, качество продукции. 
Крупные работы по мелио
рации развернулись сейчас 
в Нечерноземной зоне 
РСФСР.

В качестве примера эф
фективного использования 
мелиорированных земель 
оратор привел хозяйства 
Крымской области. Здесь 
постоянно собирают высокие 
урожаи, что позволяет бы
стро окупать затраты на 
столь крупное капитальное 
сооружение, как Северо- 
Крымский канал. Депутат 
подробно остановился на 
проблемах, с которыми стал- 
киваются мелиораторы. В 
частности, у них есть серь
езные претензии к плани
рующим органам — на ряде 
строек не хватает труб, не
которых других материалов. 
Необходимо повысить каче
ство строительства, лучше 
использовать мелиорирован
ные земли.

О непреходящей ценности 
огромных социально-эконо
мических, политических и 
личных прав и свобод, про
возглашенных и гарантиро
ванных Конституцией СССР, 
говорил председатель колхо
за «Оснежицкий» Пинского 
района Брестской области 
депутат В. Аралько. Он под
робно рассказал о больших 
преобразованиях в жизни 
Полесского края. На нашей

земле, подчеркнул депутат, 
теперь родится не только 
рожь, но и пшеница, куку
руза, различные техниче
ские культуры. И урожаи 
мы получаем во много раз 
выше, чем раньше. Улицы 
сел украсили новые дворцы 
и доляа . культуры, клубы, 
школы, детские сады, мага
зины, дома быта, кирпичные 
жилые дома. Рабочий класс, 
ученые помогают нам внед
рять в сельскохозяйственное 
производство достижения 
науки и техники, облегчают 
труд хлеборобов и живот
новодов, приближая его к 
труду индустриальному.

В СОВЕТЕ СОЮЗА
15 декабря в 10 часов утра 

в зале заседаний палат от
крылось первое заседание 
Совета Союза.

Аплодисментами депутаты 
и гости встретили товари
щей Ю. В. Андропова, В. В. 
Гришина, А. А. Громыко, 
А. П. Кириленко, Ф. Д. Ку
лакова, Д. А. Кунаева, К. Т. 
Мазурова, Г. В. Романова, 
М. А. Суслова, В. В. Щер- 
бицкого, Г. А. Алиева, П. Н. 
Демичева, М. С. Соломенце- 
ва, К. У. Черненко, И. В. 
Капитонова, В. И. Долгих, 
Я. П. Рябова.

По предложению предсе
дательствующего — Пред
седателя Совета Союза де
путата А. П. Шитикова де
путаты освободили А. И. 
Шибаева от обязанностей 
члена Комиссии законода
тельных предположений 
Совета Союза в связи с его 
избранием членом Президи
ума Верховного Совета 
СССР.

Совет Союза приступил к 
обсуждению второго и треть
его вопросов повестки дня 
сессии.

С содокладом планово- 
бюджетной и отраслевых ко
миссий о Государственном 
плане экономического и со
циального развития СССР 
на 1978 год, о Государствен
ном бюджете СССР на 1978 
год и об исполнении Госу
дарственного бюджета за 
1976 год выступил председа
тель планово-бюджетной ко
миссии Совета Союза депу
тат Г. И. Ващенко.

Все мы, присутствующие 
в этом зале, находимся, ска
зал он, под впечатлением со
стоявшегося 13 декабря Пле
нума Центрального Комите
та нашей партии, положе
ний и выводов, изложенных 
в бо.уъшой. и яркой речи на 
Пленуме Генерального сек
ретаря ЦК КПСС, Председа
теля Президиума Верховно
го Совета СССР товарища 
Л. И. Брежнева.

В этой речи четко опреде
лены решающие направле
ния экономической полити
ки на предстоящий период, 
указаны пути, как лучше 
использовать, все средства и 
возможности, которыми рас
полагает наше общество, на
ше народное хозяйство на 
этапе зрелого социализма 
для успешного решения 
экономических и социаль
ных задач, поставленных 
XXV съездом . КПСС, для 
безусловного выполнения 
пятилетнего плана в целом.

За истекший с начала пя
тилетки период, отметил де
путат, сделан новый важ
ный шаг в развитии нашей 
экономики. Общий объем 
промышленного производст
ва возрастет в 1977 году по 
сравнению с 1976 годом на 
5,8 процента, а в целом за 
два года пятилетки — на 
10,9 процента. В течение 
двух лет в эксплуатацию 
введены жилые дома общей 
площадью свыше 216 милли
онов квадратных метров, 
что позволило улучшить жи
лищные условия примерно 
22 миллионам человек. На 
осуществление общегосудар
ственных мероприятий по 
повышению . народного бла
госостояния за эти годы из
расходовано 5,7 миллиарда 
рублей.

Постоянные комиссии Со
вета Союза и Совета Нацио
нальностей отмечают, что

проекты плана и бюджета 
предусматривают дальней 
щий рост народного благосо
стояния на основе повыше 
ния эффективности общест
венного производства и 
улучшения использоаэния 
производственного потенциа
ла страны. Национальный 
доход намечается увеличить 
по сравнению с 1977 годом на 
15,6 миллиарда рублей, объ 
ем промышленной продук 
ции —- на 25,1 миллиарда 
рублей, продукции сельского 
хозяйства — на 9,6 милли
арда рублей.

Оратор сообщил, что посто
янные комиссии палат Вер
ховного Совета СССР пред 
лагают увеличить план про
изводства и реализации то
варов народного потребления 
на 139,9 миллиона рублей (в 
розничных ценах) и в связи 
с этим увеличить доходы 
Государственного бюджета 
СССР на 1978 год на 135 
миллионов рублей.

Учитывая высказанные 
Советами Министров союз
ных республик просьбы, ко 
миссии вносят предложени 
увеличить расходы по бюд
жетам союзных республик 
на 135 миллионов рублей.

От имени комиссий депу
тат внес предложение утвер
дить с учетом поправок Го
сударственный план эконо
мического и социального 
развития СССР на 1978 год.

Предлагается также утвер
дить с учетом поправок Го
сударственный бюджет
СССР на 1978 год по доходам 
в сумме 246.365.456 тысяч 
рублей, по расходам в сум
ме 246.134.956 тысяч рублей.

Комиссии предложили 
утвердить отчет об исполне
нии Государственного бюд
жета СССР за 1976 год в 
следующих суммах: по дохо
дам 232.234.219 тысяч рублей, 
по расходам 226.737.004 тыся
чи рублей.

Наш народ, наша партия, 
сказал в заключение депу
тат, располагают 60-летним 
опытом успешного решения 
сложнейших экономических 
и политических задач. Но 
еще никогда перед нами не 
стояли такие грандиозные 
задачи по экономическому и 
социальному развитию стра
ны, какие поставил XXV 
съезд КПСС. Никогда еще 
мы не располагали такими 
возможностями для' значи
тельного подъема уровня 
жизни народа, улучшения 
условий его труда, разверты
вания социалистической де
мократии, всестороннего раз
вития науки и культуры.

Мы убеждены, что зада
ния третьего года пятилетки 
будут успешно выполнены и 
перевыполнены.

Затем начались прения по 
второму и третьему вопро
сам повестки дня.

Представленный на рас
смотрение сессии проект 
плана, сказал Председатель 
Совета Министров Казах
ской ССР депутат Б. А. 
Ашимов, предусматривает 
высокие темпы дальнейше
го развития многоотраслево
го народного хозяйства рес
публики.

Значительное внимание 
депутат уделил вопросам 
развития полеводства и жи
вотноводства. Главной про
блемой животноводства яв
ляется укрепление кормо
вой базы. По его мнению, 
в планах следует предусмат
ривать более полное обеспе
чение колхозов и совхозов 
современными поливными 
машинами, насосами, труба
ми, другим оборудованием, 
увеличение выпуска машин 
для приготовления кормов, 
более высокие темпы разви
тия комбикормовой про
мышленности.

Оратор обратился с пред
ложением к Госплану СССР 
и Министерству путей сооб
щения совместно с респуб
ликой рассмотреть вопросы 
дальнейшего развития и со
вершенствования f железно
дорожного транспорта Ка
захстана.

(О кончание на-2 -й  етр.)

Томский электромеханиче
ский завод им. В. В. Вахру
шева. Комсомольско-моло
дежная бригада станочни
ков Александра Крючкова 
трудится под девизом «План 
трех лет и двух месяцев —

шт
к 60-летию Ленинского ком
сомола». Бригада неодно
кратно выходила победите
лем в социалистическом со
ревновании между моло
дежными коллективами за
водов областного центра.

НА СНИМКЕ: обсуждают
производственные вопросы 
А. Крючков (слева) и секре
тарь комсомольской органи
зации цеха № 1 Ф. Бубес.

Фото В. Кригера.

ТЕХНИКЕ ВЫСОКУЮ — ЭФФЕКТИВНОСТЬ

З А К А Н Ч И В А Ю Т  Р Е М О Н Т
Отремонтировать зерновые комбайны к 7 ноября, силосо

уборочную и сенажную технику — к 25 декабря.
(Из социалистических обязательств совхоза имени 50-летия 

СССР Томского района).
Свое обязательство механизаторы и ремонтники вы

полняют. В исправном состоянии все зерновые и силосо
уборочные комбайны, к 25 декабря будет отремонтирова
на и сенажная техника (за исключением тележек, кото
рые раньше прошли капитальный ремонт и нуждаются 
в мелкой починке).

Совхоз в течение многих 
лет проводит ремонт почво
обрабатывающей и посевной 
техники в летний период, а 
зерноуборочных и силосных 
комбайнов — до нового года.

В середине марта все сель
хозмашины, необходимые 
для весенних полевых работ, 
очищаются от снега и комп
лектуются в агрегаты. Мел
кие недоделки тут же устра
няются. Агрегаты готовят
ся так, чтобы в любой мо
мент можно было прицепить 
к трактору и выехать в по
ле: к сцепкам подсоединя
ются бороны, лущильники и 
сеялки укомплектовывают
ся боронами и маркерами. 
Это дает возможность лиш
ний раз проверить готов
ность агрегатов. С этой же 
целью проводятся взаимо
проверки между отделения
ми, а затем и между совхо
зами объединения.

После окончания весенних 
полевых работ вся техника 
очищается от земли, моется

. и ставится на машинные 
площадки,- Звенья, по 6—7 
человек в каждом отделе
нии, приступают к ремонту. 
Им доводится задание, в ка- 

_ кой срок завершить работу. 
Многие детали реставриру
ются в ремонтной мастер
ской (диски, валы и т. д.). 
Вышедшие из ремонта сель
хозмашины принимает ко
миссия, в которую входят 
главный агроном, главный 
инженер, инженер по экс
плуатации и три механиза
тора. После проверки под
писывается акт о приемке 
машин, где отмечается и ка
чество ремонта.

В летний период заведую
щий 'мастерской и механик- 
контролер готовят помеще
ние к ремонтному (зимнему) 
сезону, составляют графи
ки, комплектуют звенья. И 
только заканчивается убор
ка зерновых, первые ком- 

, байны заходят в мастер
скую. Ремонтируются одно
временно четыре агрегата с

жатками. В звеньях работа
ют постоянные механизато
ры, они специализируются 
на отдельных узлах, что 
значительно ускоряет ре
монт. Многие детали к ком
байнам — ходовые вариато
ры, первичные валы, ко
робки перемены передач, 
зерновые и колосовые шне
ки, кожуха элеваторов и 
другие — также реставри
руются в мастерской и гото
вятся заранее.

У  ремонтников остается 
время привести в готовность 
до нового года силосоубороч
ную и сенажную технику, 
чем сейчас и занят коллек
тив мастерской.

Быстрый и качественный 
ремонт обеспечивается не 
только организацией дела. В 
мастерской трудятся опыт
ные, со стажем до 30 лет, 
специалисты. Многие меха
низаторы ймеют первый 
или второй класс, число та
ких год от года растет. Сов
хоз почти не принимает на 
работу со стороны, пополне
ние готовит местный фили
ал Асиновского СПТУ, а так
же школа, выпускники ко
торой в большинстве своем 
избирают механизаторскую 
профессию.

В. ХОМУТОВ, 
главный инженер совхо
за им. 50-летия СССР 

Томского района.
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ЗАОЧНАЯ
РАБОЧАЯ ПЛАНЕРКА

Сырье — с опозданием
В этом году, как и все 

трудящиеся нашей страны, 
мы брали, повышенные обя
зательства в честь юбилея 
Великой Октябрьской соци
алистической революции. И, 
надо сказать,- достойно их 
выполнили. Коллектив на 
заводе и в нашем цехе очень 
хороший, сплоченный, в ос- 
'новном—кадровые рабочие. 
Я считаю, что по сравнению 
со многими тружусь недав
но, а ведь мой стаж уже 
одиннадцать лет. Из 147 ра
ботающих в цехе восемьде
сят — ударники коммуни
стического труда. Относится 
к делу очень серьезно и мо
лодежь. Поэтому было обид
но, что в третьем квартале 
нам пришлось уступить тре
тьему цеху заводское пере
ходящее Красное знамя, ко
торое мы удерживали с 
прошлого года. А  отдали мы 
его не по своей вине. Беда 
предприятия и цеха, соот
ветственно, — недостаток 
сырья. Нередко из-за его от
сутствия мы вынуждены от
казываться от изготовления 
одних препаратов и выпу

скать другие. А  ведь любая 
замена сопряжена с перест
ройкой производства — обо
рудования, технологии.
Вот, например, в конце но
ября с большим опозданием 
получили мы сырье для про
изводства ряда лекарств. 
Затем, чтобы наверстать 
время, вместо трех с поло
виной тонн лекарств в сме
ну нам пришлось делать до 
шести тонн. Нам на помощь 
пришли работники заводо
управления: инженеры и
техники встали на рабочие 
места, служащие, не имею
щие квалификации, были 
направлены на участок фа
совки. Только благодаря та
кой взаимовыручке мы вы
полнили задание, выпустив 
продукции на два с полови
ной миллиона рублей.

У нас нет претензий к на
шему отделу снабжения — 
работает он оперативно. Не
даром, несмотря на все 
трудности, завод справляет
ся с планом и регулярно 
занимает первые места в 
социалистическом соревно
вании предприятий Ленин

ского района. Дело в том, 
что вышестоящие орга
низации и Главмедсбыт 
не выделили заводу пере
ходящих запасов сырьевых 
ресурсов. Наряды на сырье 
выделяются с большим 
опозданием, что заста
вляет нередко штурмовать. 
И если обходится без серь
езных срывов, то объясняет
ся это мобильностью наших 
подразделений, тем, что на 
заводе постоянно совер
шенствуется технология про
изводственных процессов. В 
этом году нэп! цех, напри
мер, выполнил два плана 
по рационализации. Рабо
чие подали 135 рацпредло
жений. 80 из них уже вне
дрено — экономический эф- 
фект более 30 тысяч рублей. 
Мы заняли первое место в 
смотре по экономии и бе
режливости.

Неравнодушные у нас лю
ди. И если бы не приходи
лось постоянно перестраи
ваться из-за «сюрпризов» 
поставщиков, цех работал 
бы всегда стабильно. Ведь в 
таком ритме заинтересован 
каждый рабочий.

Л. УВАРОВА, 
сушильщица таблетно- 
гранульного участка це
ха № 2 химфармзавода.

« С А Л Ю Т - 6 » :  П О Л Е Т  ПО П Р О Г Р А М М Е
ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ

ПОЛЕТОМ, 15 декабря. 
(ТАСС). В соответствии с 
программой полета орби
тальной научной станции 
«Салют-6» космонавты
Юрий Романенко и Георгий 
Гречко продолжают опера
ции по расконсервации бор
товых систем и аппаратуры 
станции. В частности,' уже 
завершена расконсервация 
системы жизнеобеспечения 
и энергопитания.

В ходе работ сегодняш
него дня предусмотрены 
проверки системы управле
ния станции в режимах руч
ной и автоматической ори
ентации и режиме стабили
зации.

В программу полета вто
рой половины дня включено 
также проведение навига
ционных измерений с по
мощью системы автономной 
навигации «Дельта».

По данным телеметриче
ской информации и докла
дам космонавтов, бортевые 
системы станции функцио
нируют нормально, само
чувствие товарищей Рома
ненко и Гречко хорошее.

Раоота экипажа станции 
«Салют-6» проходит в пол
ном соответствии с заплани
рованной программой поле
та.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



:  а КРАСНОЕ ЗНАМЯ 17 декабря 1977 года

П Л А Н Ы  С О З И Д А Н И Я  
В О  И М Я  К О М М У Н И З М А

(Окончание. Начало 
на 1-й стр.)

Важной особенностью пла
на будущего года, заявил 
секретарь ЦК КП Украи
ны депутат И. 3. Соко
лов, является то, что в 
нем заложены более высо
кие темпы научно-техниче
ского прогресса. Он сооб
щил, что повышение техни
ческого уровня производст
ва, улучшение организации 
труда и управления должно 
обеспечить рост производи
тельности общественного 
труда в целом по народному 
хозяйству республики на 4,9 
процента. За счет этого пре
дусмотрено получить 95 
процентов прироста нацио
нального дохода.

Выполнение сложных за
дач, предусмотренных пла
ном, сказал депутат, требу
ет четкости и слаженности 
во всех звеньях управления 
хозяйством, всесторонне 
продуманного решения всех 
вопросов, от которых зави
сит общий успех. В связи с 
этим он высказал ряд кри
тических замечаний в ад
рес Госплана СССР, других 
ведомств и организаций.

С чувством законной гор
дости за свои достижения 
вступает советский народ в 
новый, 1978 год, сказал за
меститель Председателя Со
вета Министров РСФСР де
путат В. И. Казаков. Объем 
промышленного производ
ства в республике в теку
щем году возрастет более 
чем на 5 процентов. За 11 
месяцев выпущено сверх 
плана разнообразных про
мышленных изделий на 
миллиарды рублей. Бесспор
ные успехи достигнуты и в 
развитии сельского хозяй
ства. Заработная плата в 
республике повышена 11 
миллионам рабочих и слу
жащих. До конца года тру
дящиеся получат свыше 60 
миллионов квадратных мет
ров жилой площади.

Далее депутат остановился 
на нерешенных вопросах, в 
частности, на неполном ис
пользовании основных про
изводственных фондов. Осо
бое внимание было уделено 
дальнейшему подъему от
раслей промышленности и 
сельского хозяйства Нечер- 
ноземкой зоны РСФСР, 
улучшению работы пище
вой промышленности, тор
говли.

Постановление декабрь
ского Пленума ЦК КПСС, 
положения и выводы, со
держащиеся в речи товари
ща Л. И. Брежнева, совет- . 
ские профсоюзы принимают 
к неуклонному руководству 
и исполнению, сказал пред
седатель ВЦСПС депутат 
А. И. Шибаев. Профсоюзы, 
сказал он, проводят посто
янную работу по совершен
ствованию и повышению 
действенности социалисти
ческого соревнования. Сей
час в соревновании участву
ет свыше 110 миллионов че
ловек. Более 7,5 миллиона 
трудящихся, 150 тысяч кол
лективов цехов, участков, 
смен, бригад, почти 5 тысяч 
предприятий выполнили к 
60-летию Великого Октября 
два и более годовых плана.

В связи с этим депутат от
метил, что большое значе
ние приобретает патриоти
ческая инициатива передо
виков московских предприя
тий, развернувших соревно
вание за выполнение зада
ний трех лет пятилетки к 7 
октября будущего года — 
первой годовщине принятия 
новой Конституции.

Значительное место в сво
ем выступлении А. И. Ши
баев уделил вопросам, свя
занным с дальнейшим улуч
шением организации сорев
нования, условий труда ра
бочих и служащих, сокраще
нием ручного труда, с улуч
шением организации отдыха 
и санаторно-курортного ле
чения трудящихся.

О значении науки для 
развития народного хозяй
ства рассказал с трибуны 
сессии директор Физическо
го института имени П. Н. 
Лебедева АН СССР депутат 
Н. Г. Басов. Советская нау
ка, ^сказал он, достигла та
кого уровня, который по
зволяет решать самые сло
жные научно-технические 
проблемы. С начала пяти
летки научные и проектно
конструкторские организа
ции Москвы выполнили бо
лее 50 тысяч разработок с 
ожидаемым эффектом в не- 
сколько миллиардов рублей.

Депутат сообщил о круп- 
ном успехе ученых Ленин
града, создавших полупро
мышленную технологию по
лучения противогриппозной 
вакцины. Государственные 
испытания, проведенные 
Министерством здравоохра
нения СССР, показали, что 
применение вакцины сни
жает 'заболеваемость  ̂грип
пом в три с половиной раза. 
Сейчас стоит задача освое
ния промышленного произ
водства.

Оратор остановился на 
некоторых вопросах, свя
занных с дальнейшим раз
витием науки и имеющих 
важное значение для выпол
нения народнохозяйствен
ных планов.

Н. Г. Басов внес предложе
ние об образовании в пала
тах Верховного Совета

СССР комиссий по науке и 
технике.

Швея-мотористка Ленин
градского швейного объеди
нения «Большевичка» депу
тат 3. П. Самолетова под
робно рассказала о боль
шом вкладе рабочего класса 
города в выполнение пяти
летки. Почти 300 тысяч пе
редовиков производства за
вершили к юбилею Октяб
ря задания двух лет пяти
летки.

Ленинградцы развертыва
ют социалистическое сорев
нование под девизом «От 
высокого качества работы 
каждого — к высокой эф
фективности труда коллек
тива». Рабочие передовых 
предприятий города реши
ли в ознаменование первой 
годовщины принятия новой 
Конституции СССР один 
день трудиться на сэконом
ленных электроэнергии, сы
рье и материалах.

3. П. Самолетова подчерк
нула, что невозможно обес- 
печить повышение качества 
изделий без участия смеж
ников. Нам порой поставля
ют некачественные ткани, 
фурнитурные изделия. Де
путат обратилась к Мини
стерству легкой промыш
ленности СССР с просьбой 
решить эти проблемы в 
комплексе.

Электротехники страны, 
отметил министр электро
технической промышленно
сти СССР депутат А. К. Ан
тонов, проводят курс на со
здание такого оборудования, 
которое дало бы возмож
ность предприятиям-потре
бителям использовать его с 
максимальной выгодой и 
эффективностью. Оратор 
подробно остановился на 
вопросах сближения науки 
с практикой в интересах ка
чественного улучшения ра
боты отрасли, совершенст
вования управления пред
приятиями.

Высокими темпами ведет
ся техническое переоснаще
ние многих заводов и объ
единений. В этой пятилетке 
создаются машины большой 
единичной мощности, прин
ципиально новое оборудова
ние для энергетиков, транс
портников, тружеников
сельского хозяйства. Сде
лать эту продукцию наибо
лее надежной, удобной, эко
номичной электротехникам 
помогают труженики мно
гих отраслей, поставляющие 
все больше высококачест
венного сырья и материа
лов.

О больших достижениях 
трудящихся Минской обла
сти рассказал первый секре
тарь Минского обкома КП 
Белоруссии депутат В. А. 
Микулич. Сегодня, отметил 
он, облик области определяй 
ют машиностроение и стан
костроение, радиоэлектро
ника и точное приборострое
ние, другие важнейшие от
расли производства. Двад̂ - 
цать пять процентов всей 
выпускаемой продукции ат
тестуется государственным 
Знаком качества.

Вместе с тем, сказал ора
тор, мы не добились того, 
чтобы все предприятия вы
полняли плановые задания, 
выпускали продукцию толь
ко высокого качества, свое
временно осваивали произ
водственные мощности, не 
допускали потерь . рабочего 
времени. Имеют место сры
вы в капитальном строи
тельстве. В сельскохозяйст
венном производстве за об
щими положительными ре
зультатами скрывается сла
бая работа ряда колхозов и 
совхозов. В связи с этим он 
обратил внимание на резер
вы, использование которых 
будет содействовать даль
нейшему развитию эконо
мики.

Торжество ленинской на
циональной политики ярко 
видно на примере расцвета 
экономики, науки и культу
ры Грузинской ССР, сказал 
секретарь ЦК Компартии 
Грузии депутат Г. В. Кол- 
бин. Только за последние 
пять лет по личной инициа
тиве товарища Л. И. Бреж
нева Центральный Комитет 
КПСС принял несколько по
становлений, направленных 
на улучшение состояния дел 
во всех сферах хозяйствен
ной и общественно-полити
ческой жизни республики.

Коммунисты Грузии при 
активной поддержке всех 
трудящихся провели боль
шую организаторскую рабо
ту. укрепили трудовою и 
производственную дисцип
лину, уделяют больше вни
мания подбору и воспита
нию кадров. Это дало хоро
шие результаты.

Среднегодовые темпы ро
ста производства за послед
ние несколько лет по срав
нению с таким же преды
дущим периодом возросли в 
полтора раза.

Первый секретарь Красно
дарского крайкома КПСС 
депутат С. Ф. Медунов под
робно рассказал о социали
стическом соревновании
тружеников Кубани за до
срочное рыполнение плана 
десятой пятилетки.

Депутат изложил ряд 
предложений, направлен
ных на повышение темпов 
хозяйственного строительст
ва. Он указал на необходи

мость улучшить обеспече
ние колхозов и совхозов 
транспортом. Имеющиеся в 
хозяйствах края автомоби
ли не обеспечивают и поло
вины потребностей в пере
возках грузов.

Представитель Краснодар
ского края сообщил, что в 
десятой пятилетке на возве
дение очистных и водокана
лизационных сооружений 
предстоит израсходовать бо
лее 300 миллионов рублей. 
Возведение таких сооруже
ний связано с выполнением 
постановления ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР о 
предотвращении загрязне
ния бассейнов Черного и 
Азовского морей. Однако со
юзно-республиканские ми
нистерства и ведомства 
практически не участвуют в 
этой работе. Выполнение та
ких работ, сказал депутат, 
следует предусматривать в 
государственных планах.
' Заместитель Председателя 

Совета Министров республи
ки, председатель Госплана 
Узбекской ССР депутат 
К. А. Ахмедов сообщил об 
успехах, достигнутых во 
всех отраслях экономики 
республики. Существенно 
возросло производство ос
новных видов сельхозпро
дуктов.

В ходе выполнения соци
альной программы партии 
рождаются новые формы и 
методы решения таких важ
нейших проблем, как сбли
жение условий жизни в го
роде и на селе, повышение 
культуры быта, социальное 
развитие трудовых коллек
тивов.

Положительно оценивая 
достигнутое, сказал оратор, 
мы хорошо понимаем, что 
темпы и качественные пока
затели роста экономики рес
публики еще не в полной 
мере соответствуют высоким 
требованиям, выдвигаемым 
партией на современном 
этапе. Партийные и совет
ские органы стремятся выя
вить и максимально исполь
зовать резервы производства.

На этом первое заседание 
Совета Союза закрылось.

В С О В Е Т Е  
НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ

15 декабря в 15 часов в за
ле заседаний палат под 
председательством Предсе
дателя Совета Национально
стей депутата В. П. Рубена 
открылось второе заседание 
Совета Национальностей 
Верховного Совета СССР.

Аплодисментами депутаты 
и гости встретили товари
щей А. Н. Косыгина, А. Я. 
Пельше, Д. Ф. Устинова, 
В. В. Кузнецова, Б. Н. По
номарева, Ш. Р. Рашидова.

Депутаты продолжили об
суждение вопросов о Госу
дарственном плане эконо
мического и социального 
развития СССР на 1978 год, 
о Государственном бюджете 
СССР на 1978 год и об ис
полнении Государственного 
бюджета СССР за 1976 год.

Энергия всех наших наро
дов, сказал первый секре
тарь Вильнюсского горкома 
партии депутат В. В. Сака- 
лаускас, служит великому 
делу построения коммуни
стического общества в на
шей стране.

Сейчас в Литве, продол
жал оратор, рабочие и кол
хозники трудятся' под деви
зами «Юбилейному году — 
ударный финиш!», «План 
трех лет пятилетки—к 7 ок
тября». План одиннадцати 
месяцев по производству 
промышленной продукции 
перевыполнен. Реализовано 
сверх плана продукции на 
87 миллионов рублей.

Депутат подробно остано
вился на вопросах защиты 
окружающей среды, на упо
рядочении вопросов жилищ
ного строительства, разра
ботки специальной техники 
для коммунального хозяйст
ва. Он, в частности, выска
зал мнение, что при соору
жении жилья следовало бы 
капитальные вложения 
включать в смету по терри
ториальному принципу.

Промышленность Азербай
джана, сказал Председатель 
Совета Министров республи
ки депутат А. И. Ибраги
мов, досрочно, 24 ноября, 
выполнила 11-месячное за
дание по реализации про
дукции и производству боль
шинства важнейших изде
лий. Промышленное произ
водство возросло на 8 про
центов против 7 процентов 
по плану. Производитель
ность труда в промышлен
ности увеличилась на 4,5 
процента.

Достойно встретили юби
лей Великого Октября и 
труженики сельского хозяй
ства, с честью выполнив
шие повышенные социали
стические обязательства, 
сказал депутат. Планом эко
номического и социального 
развития страны предусмат
риваются высокие показате
ли развития экономики и 
культуры всех союзных рес
публик, в том числе и Азер
байджанской ССР.

Председатель Президиума 
Верховного Совета Таджик
ской ССР депутат М. Холов 
выразил благодарность рабо

чим, техникам, инженерам 
предприятий Харькова, 
Свердловска, Ленинграда и 
других городов за участие в 
изготовлении оборудования 
для Нурекской ГЭС. Сорев
нование смежников стало 
важным условием досрочно
го ввода пятого и шестого 
агрегатов электростанции.

Вместе с тем депутат от
метил отставание некоторых 
предприятий в республике. 
На них, сказал он, недоста
точно интенсивно ведется 
замена устаревшего обору
дования, им несвоевременно 
поставляются некоторые ви
ды сырья и материалов.

Об успехах трудовых кол
лективов республики рас
сказал бригадир слесарей- 
сборщиков Армянского элек
тромашиностроительного за
вода имени В. И. Ленина де
путат Н. А. Хлгатян. Свыше 
тысячи изделий имеют го
сударственный Знак качест
ва. Перевыполнены задания 
по продаже государству 
сельскохозяйственных про
дуктов, получен самый вы
сокий за всю историю рес
публики урожай сахарной 
свеклы.

Перед отъездом в Москву 
на эту сессию, сказал Н .А. 
Хлгатян, мы собрались всей 
бригадой и, взвесив свои 
возможности, решили под
держать патриотическое 
движение москвичей — за
вершить плановое задание 
трех лет пятилетки к 7 ок
тября 1978 года, первой го
довщине принятия новой 
Конституции СССР.
- О расцвете Туркмении в 

братской семье советских 
народов говорил первый се
кретарь Ташаузского обкома 
Компартии Туркменистана 
депутат Б. Атаев. Он про
анализировал возможности 
дальнейшей интенсифика
ции сельскохозяйственного 
производства в области. 
Оратор подчеркнул необхо
димость ускорить строитель
ство оросительных систем, 
ввод которых позволит зна
чительно увеличить произ
водство хлопка-сырца в об
ласти.

Депутат обратился к Ми
нистерству строительства 
СССР, к центральным пла
нирующим организациям с 
пожеланием построить в об
ласти домостроительный 
комбинат, развернуть соо
ружение комплекса , пред
приятий пищевой промыш
ленности. Это даст возмож
ность более рационально ис
пользовать местные трудо
вые и сырьевые ресурсы.

О плодотворном воздейст
вии на подъем сельского хо
зяйства курса партии, на
правленного на масштабную 
концентрацию и специали
зацию производства ■ путем 
широкого межхозяйственно
го агропромышленного коо
перирования, говорил Пред
седатель Совета Министров 
Молдавской ССР депутат
С. К. Гроссу.

Наиболее масштабно охва
чены межхозяйственной ко
операцией отрасли животно
водства. В настоящее время 
основной объем животновод
ческой продукции в респуб
лике производится на меж
колхозных предприятиях 
индустриального типа.

ститель Председателя Сове- 
та Министров Эстонской 
ССР депутат Э. Г. Тыну- 
рист.

Депутат высказал пожела
ние ускорить решение ряда 
организационных и других 
вопросов, связанных с со
зданием территориальных 
агропромышленных комп
лексов.

Об огромных социально- 
экономических преобразова
ниях в автономной респуб
лике, происшедших за годы 
Советской власти, говорил 
первый секретарь Калмыц
кого обкома КПСС депутат 
Б. Б. Городовиков.

Оратор подчеркнул, что, 
как и прежде, в этой Пяти
летке значительно увели
чится объем государствен
ных капитальных вложений 
в народное хозяйство авто
номной республики. Возра
стут расходы на социально
культурные мероприятия. 
На эту заботу трудящиеся 
отвечают ударным трудом.

Депутат Ц. С. Соктоев — 
председатель исполкома 
Агинского бурятского окру
жного 1 Совета народных де
путатов Читинской области 
остановился на вопросах 
развития животноводства, 
особенно его ведущей отрас
ли — овцеводства. Для обес
печения скота кормами не
обходимо увеличить постав
ки хозяйствам автономного 
округа противоэрозионной 
техники, гербицидов, удоб
рений, сказал он.

Большие капитальные 
вложения, выделяемые на 
развитие сельского хозяйст
ва, позволяют в корне из
менить технологию произ
водства и облик села, отме
тил Председатель Совета 
Министров Татарской АССР 
депутат Г. И. Усманов. Сель
ский труд все более приоб
ретает индустриальный ха
рактер. Депутат высказал 
серьезную озабоченность ка
чеством зерноуборочной 
техники и подчеркнул не
обходимость разработки бо
лее производительных и на
дежных комбайнов.

Областная партийная ор
ганизация, все трудящиеся 
республики, сказал секре
тарь Башкирского обкома 
КПСС депутат С. М. Весе
лов целиком и полностью 
одобряют и принимают к 
Неуклонному руководству 
решения декабрьского Пле
нума ЦК КПСС, положения 
и выводы, содержащиеся в 
речи на Пленуме товарища' 
Л. И. Брежнева. Современ
ная стратегия и тактика 
коммунистического строи
тельства, новое направле
ние в экономической и соци
альной политике партии 
всецело связаны с именем 
Л. И. Брежнева. Его вы
ступления, доклад «Великий 
Октябрь и прогресс челове
чества», статья «Историче
ский рубеж на пути к ком
мунизму» являются круп
ным вкладом, нашей партии 
в творческое наследие марк
сизма-ленинизма. В них да
ны всесторонний научный 
анализ пути, пройденного 
нашей страной, глубокая ха
рактеристика особенностей 
развитого социализма, меж
дународной политики, ком
мунистического строитель
ства.

Вместе с тем депутат от
метил недостатки в комп
лексной механизации таких 
важных и трудоемких от
раслей, как виноградарство, 
садоводство, овощеводство и 
табаководство.

На трибуне — писатель 
депутат Ч. Айтматов. Совет
ский человек и его страна- 
понятия нерасторжимые, 
сказал он. Мы не просто но
вое общество. Мы — перво
проходцы, мы — общество, 
ответственное за свой опыт 
перед всем светом:

Ленинская концепция ме
ждународного сотрудничест
ва и мирного сосуществова
ния в условиях политиче
ской разделенности есть 
едийетвенно верный путь 
нормальной, разумной жиз
ни на планете, основанной 
на подлинном гуманизме и 
реальном подходе к миро
вым проблемам. Мы можем 
сказать искреннее спасибо 
нашей партии, ее руководст
ву, Политбюро ЦК КПСС и 
лично Леониду Ильичу Бре
жневу, сделавшим борьбу за 
разрядку международной на
пряженности фактом тита
нических усилий передовой 
части современного челове
чества.

Мы призываем сохранять 
мир не из-за боязни, а от 
сознания своей правоты, от
ветственности и необоримой 
силы, с помощью которой 
мы намерены избавить от 
войны и себя, и других. Так 
понимаем мы политику и 
действия партии и полно
стью поддерживаем их.

Убедительные факты, сви
детельствующие о высоких 
темпах развития и эффек
тивности колхозного произ
водства республики, что 
подтверждает п р а в и л ь 
ность аграрной политики 
КПСС, привел первый заме-

От имени коммунистов, 
всех трудящихся Башкирии 
депутат выразил выдающе
муся политическому и госу
дарственному деятелю Лео
ниду Ильичу Брежневу глу
бокую признательность и 
сердечную благодарность за 
неутомимую заботу о сча
стье народа, об укреплении 
могущества и авторитета на
шей Родины, за его огром
ный вклад в обеспечение 
мира на земле.

Механизатор колхоза
«Дружба» Бурятской АССР 
депутат О. Б. Аюшеев под
робно говорил о проблемах 
мелиорации. Их решение, 
сказал он, позволит увели
чить количество поливных 
земель в автономной респуб
лике в три раза.

Председатель Совета Ми
нистров Карельской АССР 
депутат А, А. Кочетов основ
ное внимание сосредоточил 
на проблемах наиболее пол
ного использования резер
вов, что необходимо для ус
коренного развития веду
щих отраслей экономики 
автономной республики.

На этом Совет Националь
ностей закончил прения по 
второму и третьему вопро
сам повестки дня сессии.

Все выступавшие на засе
даниях Совета Союза и Со
вета Национальностей еди
нодушно одобряли проекты 
Государственного плана эко
номического и социального 
развития и Государственно
го бюджета СССР на 1978 
год. Депутаты отмечали, что 
план и бюджет будут_ спо
собствовать дальнейшему 
подъему социалистической 
экономики нашего государ
ства, повышению жизненно
го уровня советского народа.

16 декабря сессия Верхов
ного Совета СССР продол
жала работу.

(ТАСС).

О Т знакомства с этими 
людьми я испытал 
истинное удовольст

вие. Позади у них бы
ла смена напряженной 
работы у станков, а они 
легко, непринужденно всту
пали в беседу, со знанием 
дела судили о делах произ
водства, оживленно говори
ли об особо близких им ста
тьях Конституции СССР.

У  них сегодня, на финише 
юбилейного года, настроение 
приподнятое. Как это хоро
шо сознавать, что по ито
гам закончившегося месяца 
бригада опять признана 
лучшей в эмальцехе и од
ной из лучших в объедине
нии Сибкабель.

График выполнения зада
ния второго года пятилетки 
бригада опережаёт на 15 
дней. А  это значит, что 
сверх задания выпущено 
более 5 тысяч килограммов 
тонких и тончайших прово
дов.

Чтобы ощутить этот вес, 
надо видеть эмалировщиц 
за работой. Как челноки, 
снуют они у своих 5—6 стан
ков, каждый из которых 
тянет по 18—24 провода. На
до вовремя снять катушку с 
готовыми проводами, разъ
единить наверху проволоки 
и следить, следить, чтобы 
не было обрыва. Многоста
ночницы, увеличивая вы
пуск продукции, нисколько 
не снижают ее качества. 
98—99 процентов проводов 
сдают с первого предъявле
ния.

Конечно, тут сказывается 
квалификация: почти все
они имеют высший, рабочий 
разряд. Но и не только ква
лификация.

Товарищеская взаимопо
мощь — закон для бригады. 
В ней нет отстающих. Если 
у кого-то вышла заминка— 
на помощь спешит подруга. 
Великое это дело — друж
ный, сплоченный коллек
тив, когда заботы и .радость 
— все пополам.

Это очень хорошо понима
ет бригадир и партгрупорг 
смены Галина Садович. И 
она первая подает пример 
бескорыстной дружбы. Каж
дая эмалировщица — для 
нее задушевная подруга. Од
ной семьей, с мужьями 
детьми идут они в празд
ничной колонне демонстран
тов. Семейные праздники — 
тоже вместе, в театр, кино, 
на концерт— всей бригадой. 
Они не могут наскучить 
друг другу, потому что каж
дый день для них — новая, 
интересная страница жизни. 
Надо поговорить о реконст
рукции станков, послушать, 
что расскажет член Томско
го горкома КПСС Галина 
Садович об очередном пле
нуме, высказать свое мне
ние о новой Конституции. 

Многие в бригаде работа

ют по 15—20 лет. У  самой 
молодой — комсомолки Ра
исы Марарь — стаж девять - 
лет. И никто из них за все 
эти годы не сделал прогула, 
ни в чем не нарушил трудо
вой дисциплины. Видно, со
знательное отношение к 
гражданскому долгу у них 
было воспитано с юных лет.

Юбилейному году- 
ударный финиш!Заботы 
и радость -  
п о п о л а м

На 15 дней опере
жает график бригада 
Галины Садович из 
объединения Сибка
бель.

Ведь все они начинали свою 
биографию в рабочем кол
лективе. Одни пришли из 
ГПТУ, другие прямо Из 
школы к станку. ,

Но не все шло без сучка и 
задоринки. Бывало, кто-то 
поспешит, сделает съем со 
станков раньше срока, не 
заметит брак. Бывало, но 
давно уже такого не встре
тишь, потому что виновный 
запоминал свой грешок на
долго. Суров был разбор 
проступка в бригаде. Друж
ба давала право на самую 
строгую критику. Вот так 
выковывалось у членов 
бригады коммунистическое 
отношение к труду.

За своими станками они 
ухаживают заботливо. Ме
ханику, как врачу, расска
зывают о «недугах» меха
низмов. Да й сами часто, не 
дожидаясь механика, сни
мут барабан, вытащат под
шипник, протрут керосинчи- 
ком — и опять закрутилась 
карусель катушек. Навер
ное, для эмалировщиц нет 
приятней музыки, чем ров
ный гул станков. И тревож
но становится на душе, ког
да хор их редеет. А  это бы
вает и, увы, не редко. Не 
всегда волочильный цех 
обеспечивает их в нужном

количестве медной проволо
кой. Конечно, руководители 
цеха не молчат, обсуйсдают 
эту тревожную проблему на 
диспетчерских совешаниях, 
но в волочильном цехе не 
перестают разводить рука
ми — нет, мол, сил.

— Да что же это такое, 
девочки? — возмущалась 
Мария Букина на очередном 
собрании бригады. — У нас 
есть силы, а у них—нет. А 
работаем-то ведь в одних 
условиях. Надо нам напря
мую поговорить.

Разговор состоялся. Он по
мог увидеть волочильщи
кам, что по субботам и воск
ресеньям выработка падает 
из-за того, что в эти дни, 
как нарочно, на техниче
ское обслуживание станков 
назначают менее квалифи
цированных электриков и 
слесарей. Уменьшается вы
работка и потому, что ра
боту смена смене передает 
не на ходу, а останавливает 
станки. Сказывается, ко
нечно, и устаревшее обору
дование.

Подобный разговор, безу
словно, революции в орга
низации труда не сделает, 
но след оставит непремен
но. Вот ведь бригада воло
чильщиков В. Д. Тимошен
ко, что называется, огля
нувшись вокруг, увидела, 
как можно поднять произво
дительность труда: за счет
бесперебойной работы стан
ков — на 2,3 процента, уп
лотнения рабочего времени 
— на 1,05, повышения ква
лификации — на ОД процен
та. И все это даст дополни
тельно за квартал 6 тонн 
проволоки тончайшего во
лочения.

По 15—20 лет проработа
ли эмалировщицы на Сиб- 
.кабеле. Это половина ис
тории объединения, и они 
активные ее творцы. Что 
запомнилось за все эти 
годы? Борьба за план, повы
шение своей квалификации. 
Одним словом, заботы про
изводственные, 'обыденные. 
Из ряда вон выходящих со
бытий не было. Но в летопись 
объединения работа пере
довой бригады эмалиров
щиц вписывается яркой 
страницей. А  сами они всег
да будут испытывать чувст
во большого удовлетворения 
от своего самоотверженного 
труда.

Сегодня их труд отмечен 
наградами Родины. На гру
ди у Галины Садович и Лю
бови Красиковой — ордена 
Трудовой Славы III степе
ни, у других — юбилейные 
медали в честь 100-летия со 
дня рождения В. И. Ленина, 
многие удостоены почетных 
грамот.

Сделано много и хорошо, 
а впереди новые рубежи, ин
тересный, творческий труд, 

Л. СЕЛИВАНОВ.

ГАЗЕТА в ы с т у п и л а : ч т о  и з м е н и л о с ь ?

В ответ на критику-отписка
Критику можно не лю

бить. Но правильно оценить 
замечания и предложения, 
принять по ним исчерпыва
ющие меры — обязанность 
каждого руководителя, ад
министративного работника. 
Тем более если эта крити
ка прозвучала со страниц 
газеты. В областной партий
ной организации много сде
лано для воспитания уважи
тельного отношения к вы
ступлениям печати, для по
вышения действенности пуб
ликаций. На большинство 
критических материалов 
«Красное знамя» получает 
деловые обстоятельные от
веты. Перевелись любители 
громких, но пустых по сути 
опровержений. Значитель
но сократилось и количество 
пытающихся отмолчаться.

Но ответ ответу рознь. 
Согласиться с правотой га
зеты, признать факты —• 
половина дела. Вторая, бо
лее важная, — исправить 
недостатки, принять меры к 
тому, чтобы они больше не 
повторялись. Анализ же от
ветов, поступающих в ре
дакцию, проверка их показа
ли, что слово и дело ответ
ственных товарищей неред
ко слишком расходятся. 
Официальные бумаги, мяг
ко говоря, не соответствуют 
действительности.

В газете появилась рубри
ка «Проверено: отписка».
Публикуемые под ней за
метки, казалось бы, должны 
привлечь особое внимание 
общественных организаций. 
Речь в них ведь идет об 
отписке, обмане редакции, 
ее читателей, о пренебре
жении к критике. Но ожи
даемой реакции зачастую не 
следует.

В декабре прошлого года 
горжилуправление ответило 
на письмо инвалида Оте
чественной войны Н. П. Ко
лесникова, что «отопление 
налажено, тепловой режим в 
квартире нормальный». На 
деле: «Никто и ничего в 
квартире не исправлял. 
Боюсь, что снова придется 
мерзнуть». 31 августа «Кра
сное знамя» опубликовало 
ложный ответ и повторное 
письмо пожилого человека. 
Пятого ноября заместитель 
председателя Томского гор
исполкома Н. А. Сергеев от
ветил редакции: «Домоуп
равлению № 6 дано указа
ние в ноябре установить в 
квартире т. Колесникова до
полнительные регистры»: И 
все. Но ведь редакция писа

ла не о регистрах. Разумеет
ся, они нужны. Речь шла о 
самом типичном проявлении 
бюрократического отноше
ния к людям, обмане об
щественности. Это, главное, 
осталось без оценки.

Редакция не проверила, 
выполнено ли последнее 
указание горисполкома.
Полной уверенности тут 
быть не может. В третьем 
письме в редакцию Н. П. 
Колесников указывает, что 
о бедах с канализацией, 
отоплением он был вынуж
ден дважды писать в Том
ский горком КПСС. И два
жды горжилуправлению по
ручалось (сперва в августе, 
затем — в четвертом квар
тале) устранить все недо
статки. Ничего не измени
лось. Отсутствие контроля, 
спроса порождает низкую 
ответственность, слабую ис
полнительскую дисциплину. 
Начинать нужно прежде 
всего с ее укрепления. 
Отписка в редакцию давала 
серьезный повод для раз
говора о стиле работы гор- 
жилуправления и подчинен
ных ему организаций. Но 
разговора такого не состоя
лось.

Ответ в редакцию руково
дителя — это еще и пред
метный урок для подчинен
ных. Молено без конца го
ворить о необходимости 
чутко реагировать на жало
бы и заявления трудящих
ся, немедленной реализации 
критических замечаний, но 
если первое лицо не являет
ся примером, эффекта от 
повторений не будет. Дело 
воспитывает сильнее, чем 
слово. Мы вынуждены на
помнить об этом директору 
Томского горплодоовощетор- 
га В. Я. Осташенко.

Второго июня в газете бы
ла опубликована заметка 
«Поклонники Прометея». В 
ней сообщалось, что у мага
зина № 13 в беспорядке ва
ляется тара. Время от вре
мени ее здесь же сжигают. 
Естественно, костры меша
ют и беспокоят жителей со
седних домов. Их тревога 
понятна: магазин уже два
жды загорался. Третий слу
чай может быть более пе
чальным. Тов. Осташенко 
сообщил в редакцию: «Заве
дующая магазином строго 
предупреждена. Тара те
перь будет храниться в ме
таллических решетках». Йо- 
ехали, посмотрели — успели 
к жаркому костру, решеток 
никаких не оказалось.

На вторичное выступле
ние газеты В. Я. Осташенко 
ответил: «Изготовленные
металлические решетки ус
тановлены в магазинах 
№№ 3, 10, 32. При изготов
лении дополнительных ре
шеток они будут установле
ны у магазина № 13». Те
перь уже при условии и в 
будущем времени. Опреде
лять очередность и сроки 
работ — право руководите
ля. Но к чему заведомо лож
ная информация? Не проще 
ли было назвать точный 
срок, к которому будут при
няты меры, и проследить за 
их осуществлением. К сожа
лению, позиция директора 
торга не получила оценки 
ни со стороны партийной 
организации, ни руково
дителей управления торгов
ли. Его даже не пожурили, 
не напомнили о необходимо
сти по-деловому и принци
пиально реагировать на кри
тику в печати.

Правильно поступили точ
но в такой же ситуации- ру
ководители областного ком
мунального хозяйства. «За 
проявленный фор4мально- 
бюрократический подход к 
рассмотрению писем А. А. 
Костырева на начальника 
управления коммунального 
хозяйства Томского горис
полкома П. О. Иванова на
ложено административное 
взыскание», — говорится в 
ответе, полученном редакци
ей.

Оперативно откликнулись 
на . отписку начальника 
ГОРЕМ-Ю А. Ф. Мочкина 
Ленинский райисполком 
г. Томска и партийная орга
низация мостопоезда. Бюро 
парторганизации обсудило 
этот случай. Райисполком 
указал руководителю на 
недопустимость формально
го отношения к письмам 
трудящихся. Все критиче
ские замечания учтены.

— Любой факт неправиль
ного реагирования на крити
ку должен вызывать острую 
и оперативную реакцию, — 
подчеркивал Генеральный 
секретарь ЦК КПСС тов. 
Л. И. Брежнев на XXV 
съезде партии.

Это партийное требование 
должно безукоризненно вы
полняться. Сигнал в газете 
«Проверено: отписка» —
очень тревожный сигнал. 
Дело не в мере и степени 
наказания. Обман не может 
оставаться незамеченным. 
Это повредит делу, вре
дит воспитанию кадров.
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6<3 - летию В Ч К - КГБ посвящается Мих аил  Бударин

Этот очерк из книги писате
ля Михаила Бударина еБыли 
о чекистах»  посвящен том
скому чекисту Константину 
Александровичу Вронскому. В, 
очерке, публикуемом с неболь
шими сокращениями, хорошо 
показана напряженная герои- 
ческая работа « часовых рево
люции».

С Р О Ч Н О Е  
3 А Д А НИ Е
Через открытое окно с ре

ки слышалась песня: «Впе
ред, друзья, вперед». Она 
звучала сперва приглушен
но, издалека, потом все 
сильнее доносилась в ком
нату уполномоченного тран
спортной чека. Комната 
была небольшая, с двумя 
окнами, забранными желез
ными решетками. В простен
ке помещался сейф. Справа 
у стены был стол, за кото
рым сидел Вронский. Над 
столом висел портрет Лени
на. А  к столу Вронского 
вертикально придвинут был 

♦ 'маленький столик. За ним 
сейчас сидел арестованный 
Карасев.

— Итак, вы надумали? <— 
отрывисто спросил хозяин 
кабинета. —  Куда сбежал 
полковник Северский? Гово
рите! Кто еще главари за
говора? Где склады оружия? 
Отвечайте!

— Этого я вам не скажу! 
Вы от меня не узнаете. Ни 
под какими пытками!

— Зачем пытать? ■— по
жал плечами Вронский. — 
Мы не пытаем. Мы вас про
сто расстреляем как мятеж
ника, пойманного с полич
ным, с оружием в руках. 
Слушайте, Карасев! ...Если 
скажете правду, Сибчека уч
тет это. Тогда, наверное, вы 
еще можете сохранить свою 
жизнь.»

— Нет! Пусть ваш десант 
плывет по ложному следу. 
А  наши начнут восстание в 
положенном месте и з наз
наченный час!.. Скоро!..

— Ну, хорошо. Вы не 
желаете говорить о главном. 
Тогда поясните некоторые 
частности... Когда и кем бы
ли сделаны надписи ча ва
шем браунинге и портсигаре?
— Он подошел к сейфу, вы
нул оттуда браунинг и порт
сигар и положил их на стол.
— Надеюсь, это не столь 
уже большая военная тайна?

— Извольте! — неохотно 
«.ответил арестованный. — На

браунинге и портсигаре все 
написано... Прочтите сами, 
монограммы...

Дверь открылась. Вошел 
вестовой из губчека.

— Товарищ Вронский, 
срочно к начальнику!

— Хорошо! — ответил 
Вронский. — Уведи аресто
ванного, — попросил он ве
стового.

Знойный ветер разносил по 
пыльным улицам Томска 
тополиный пух, когда Врон
ский почти бежал от при
стани к зданию губчека. Че
рез прохладный тихий кори
дор Костя зашел в простор
ный и скромно обставлен
ный кабинет председателя 
чрезвычайной комисии. На
встречу ему из-за стола вы
шел стройный совсем еше 
молодой рыжеволосый чело
век в армейской гимнастер
ке—М. Д. Берман. Рядом с 
ним сидел Шишков.

— Входи! — Шишков и 
Берман пожали руку во
шедшего. Затем Берман 
жестом пригласил Вронского 
к столу.

— Быстро пришел, моло
дец! — сказал Матвей Да
выдович Берман. — Слышал, 
Вронский, Александр Ва- 
сильевич-то уезжает от нас 
в Иркутск, на мою родину?

— Как же, приказ мы чи
тали все, — ответил Врон
ский. — Поздравляю вас, 
Александр Васильевич.
Можно сказать, с повыше
нием,

— Спасибо, Костя, —• 
улыбнулся в ответ Шишков.

— Вот именно с повыше
нием, — засмеялся Берман.

4 — Шишков теперь будет со
ветским губернатором... в 
стране Иркутской...

— И вас, Матвей Давыдо
вич, тоже с повышением 
поздравляю! — сказал Врон
ский.

— Да ты, брат, в политике 
искушен, — засмеялся Бер
ман. — Спасибо! Ну, как, 
штурман, не скучаешь без 
капитанского мостила?

— Все еще не могу с новой 
должностью освоиться. Пас- 
сажиром-то мне непривыч
но ездить, — признался Кон
стантин и засмеялся.

— Это хорошо, что преж
нее дело не забываешь, — 
одобрил Берман. — Какое-то 
дело, какую-то профессию 
чекисту надо знать глубоко, 
досконально. Без этого на
шему брату трудно. Да и по
гибнуть — пара пустяков.

На мятежномр а б л е
Родичи твои — тоже водни
ки? Где они?

— В глуши. На Оби. Отец 
мой бакенщик.

— А  выглядишь ты как 
интеллигент, — заметил 
Верман. — В городах долго 
жил?

__ В Томске, «ока учился,
шесть лет. Н в Рыбинске 
проходил в училище трех
летий# курс штурмана.

— У  меня отец был торго
вец. И вырос я в довольно 
богатой семье. И должен 
сказать тебе, Костя: ты, по
жалуй, можешь выглядеть 
сыном состоятельных роди
телей. Александр Василье
вич, — обратился Берман к 
Шишкову. — Вот вы — ко
ренной москвич. Учили де
тей из богатых семей. Ска
жите: может Вронский при 
случае сойти за офицера?

— Мне кажется, сможет.
— А  если встретится Ко

стя с врагом, получившим 
столичное воспитание? Суме
ет ли Костя такого офицера 
перехитрить?

— Это будет зависеть от 
того, как -поведет себя Врон
ский, — подумав, отозвался 
Шишков. — Тут нужны 
большое напряжение, вы
держка...

— Скажи, Вронский, чи
таешь много? — спросил 
Берман.

— Много, когда время 
есть...

—. А  что любишь особен
но читать? — допытывался 
Берман.

— Историческую литера
туру. И военную. Стихи.

— Это хорошо, что ты — 
штурман, — снова задум
чиво сказал Берман. — А 
теперь перейдем к делу. Ты 
теперь не штурман, а че
кист... И губчека поручает 
тебе срочное политическое 
дело. Обстановка, Вронский, 
очень сложная... Мы чувст
вуем по многим признакам, 
что вот-вот в Западной Си
бири может вспыхнуть ку
лацкий мятеж. Прапорщик 
Карасев тебе что-нибудь 
сказал?

— Нет, — огорченно при
знался Константин. — Но 
пугает, что взрыв скоро

• произойдет.
— Да. Но когда это прои

зойдет? Неизвестно. В этом 
-*- ■ Главная' опасность! Мо
жет быть, остались до мяте
жа считанные дни. Мы, че
кисты, « е  можем, не должны 
прозевать этот миг! Иначе 
прольются реки крови рабо
чих и крестьян. Ты поедешь 
в разведку.

— Куда? — напрягся Кон
стантин.

— В леса под Колыванъ. 
Идем-ка, посмотришь на 
карте, — Берман подошел к 
карте Сибири, висевшей на 
стене. Вместе с ним встали 
V карты Шишков и Врон
ский.

— Более сорока тысяч 
офицеров, юнкеров, военных 
чиновников, карателей оста
лось в Сибири, — продолжая 
Берман. — Кулацкая Си
бирь встает на свои волчьи 
лапы. Были у нас сведения 
— враг собирает силы под 
Колыванью. Там в лесах на
ши люди видели однажды 
табор не меньше, чем в три
ста оглобель... На громадные 
версты кругом в тайге, в 
степ Ах может подняться же
стокий и ярый враг. Кулаки 
и эсеровский «Сибирский 
крестьянский союз» пере
оценивают недовольство - 
крестьян нашими трудно
стями и продразверсткой. 
Они создают в Сибири ши
рокий антисоветский фронт, 
чтобы поддержать армии бег 
лополяков и Врангеля. Ты 
знаешь, что в районе Колы- 
вани работают пленные 
польские офицеры — бывт 
шие союзники Колчака?

— Слышал, — ответил 
Вронский.

— Мы, чекисты, не можем 
готовиться к схватке всле
пую. — Берман отошел от 
карты и сел на стул. Врон
ский и Шишков тоже отош
ли от карты, возвратились к 
столу. Матвей Давыдович 
продолжал:

— Так вот, беляки играют 
на националистических чув
ствах польских офицеров. 
Они призывают поляков из 
Сибири поддержать Пилсуд- 
ского. А тут еще мятежи в 
Семипалатинске, в Славгоро- 
де, Бухтарме. Есть сведения 
о заговоре в Томске... На пу
ти в Барнаул ты сойдешь в 
Колывани и разведаешь об
становку на лесозаготовках, 
где работают поляки. Туда, 
по нашим данным, сбежал 
полковник Северский-Яков

лев, бывший надзиратель 
Томской тюрьмы. Это — 
неспроста! Отправишься се
годня на «Богатыре». Выяс
нишь, почему со сплавных 
рек, притоков Оби, не отгру
жается лес для Кольчугин- 
ских копей? Не саботаж ли 
там? Враг хорошо понимает: 
без крепежного леса мы не 
добудем в Кузнецких шах
тах уголь. А  без угля оста
новятся паровозы, заводы и 
фабрики... Ясно?

— Ясно. Будет исполнено!
— Вронский поднялся со 
стула.

— Погоди, — остановил ею 
Берман. — Александр Ва
сильевич сдал все дела в 
губчека. Он поедет откры
тым на том же пароходе. А  
ты поплывешь на «Богаты
ре» под фамилией Карасева.

— Но на «Богатыре» ме
ня, наверное, знает кто-ни
будь из- команды как чеки
ста... Капитан Пленков зна
ет.

— Время не терпит, — 
возразил Верман. — Другого 
парохода ждать некогда.

— Ясно, — снова поднялся 
с места Константин.

— Погоди, — опять остано
вил его Берман. — Когда ты 
брал Карасева?

— Три дня назад доставил 
пароходом с Колпашевской 
пристани.

— Что изъял у Карасева 
из личных вещей?

— Именной браунинг и се
ребряный портсигар с моно
граммами.

— И какие там надписи?
— заинтересовался Берман.

— Браунинг — подарок от 
генерала ' Красильникова. А 
на портсигаре надпись: «За 
прилежание в учебе Кара
севу, с отличием окончив
шему вторую Омскую школу 
прапорщиков».

— А  где сейчас эти вещи?
— У  меня в сейфе. “
— Возьми с собой брау

нинг и портсигар.
— Матвей Давыдович, да 

зачем мне этот браунинг! — 
удивился Вронский. — Это 
же — мухобойка! А у меня 
маузер добрый...

— Слушай, Костя, что те
бе говорят! Я сам бывал в 
разных. переплетах... Едешь 
а глухомань. Там бродят 
банды. Всякое может слу
читься...

— Понимаю. Но если в Ко
лывани окажутся офицеры
— заговорщики, которые 
лично знают Карасева?
, — Все может быть, Костя. 

Все может быт!.! В нашем 
деле без риска нельзя, — 
согласился Берман. — Но и 
трезвый расчет нужен. Есть 
сведения, что северная 
группа мятежников в Кол- 
пашеве, в Нарыме еще не 
сомкнулась с Колыванской и 
Алтайской группой заговор
щиков. Вот ты и выдашь се
бя за представителя Нарым- 
ской группы. Поэтому пере
читай еще раз внимательно 
протоколы допроса и заучи 
твердо биографию прапор
щика Карасева со всеми де
талями. Со всеми! Понял?

— Так точно!
— Партбилет, все докумен

ты, как положено, оставишь 
здесь. С собой возьмешь 
только один листочек —• 
командировочное удостове
рение. Если попадешь в ла
пы бандитов, советую ман
дат тотчас же порвать в 
клочья и проглотить, ■— 
Берман засмеялся. — Толь
ко запить надо чем-нибудь. 
Держи наготове в походной 
фляжке глоток воды, — оя 
повернулся к Шишкову, ко
торый молча слушал раз
говор. — А  то со мной в во
семнадцатом году однажды 
было: бумагу-то я прогло
тил, да не запил водой. По
том долго икал, как в плен 
взяли. Колчаковцы наганы 
мне в лицо тычат: «Почему, 
краоный гад, икаешь? До
кументы свои проглотил?» А 
я им: «Господа офицеры,
оттого икаю, что вы меня 
нещадно бьете!».

— И как ты тогда уцелел? 
— спросил Шишков.

—- Случай помог, — усмех
нулся Берман. — Выдал се
бя за поручика царской ар
мии. Сделать это мне было 
нетрудно, потому что я дей
ствительно при Керенском 
служил прапорщиком... Так 
что биография-легенда у ме
ня, можно сказать, была 
подлинная. Генерал, к кото
рому меня привели, чтобы 
решить окончательно мою 
участь, спрашивает: «Ты ка
кого происхождения?» «Сын 
торговца» — отвечаю. И это 
тоже была правда. «Где 
учился?» «В Иркутской гим-

тец, — говорит генерал, — 
если ты действительно не из 
большевиков-голодранцев, а 
из состоятельной семьи, если 
верно, что ты гимназист и 
офицер, то переведи-ка с 
русского и просклоняй мне 
вот такие-то имена сущест
вительные на немецком и 
французском языках. По 
всем правилам грамматики»! 
Ну, думаю, епас я свою голо
ву. По языкам в гимназия я 
учился отлично! Это меня и 
выручило... Приняли беляки 
за своего. Ну, Александр Ва
сильевич, счастливо, — Бер
ман обнял Шишкова. — А 
ты, Костя, иди к начальни
ку оперативного отдела. По
лучишь от него подробные 
инструкции. Ну, удачи! — 
Он крепко пожал руку 
Вронскому.

Константин собирался
недолго. Речник, совсем еще 
недавно ставший чекистом, 
он хорошо знал корабельную 
жизнь. И ходил еще в фор
ме речника — в кителе и 
фуражке.

И вот отвальный гудок 
«Богатыря». До свидания, 
Томск!

На борту, посетив капи
тана, Константин сразу же 
прилег отдохнуть в своей 
одноместной каюте первого 
класса. Ему хотелось ото
спаться после нескольких 
бессонных ночей. Забылся 
сразу, убаюканный привыч
ным для него мерным пока
чиванием.

НАПАДЕНИЕ
Он проснулся 

гатырь» вышел

I

рано. «Бо- 
из неширо

кой извилистой Томи на об
ской простор. Константин 
прошел на корму. Над пеле
ной тумана вставало солнце. 
Вронский смотрел на редкие 
деревеньки, на рыбацкие 
станы и думал о своей ко
мандировке. Время было 
тревожное. В лесах Приобья 
бродили кулацкие банды, 
колчаковские офицеры. Мо
лодой чекист не знал, что 
уже вспыхнул кулацкий мя
теж в Колывани и охватил,. 
Вьюны, Колыванскую, Дуб- 
ровинсвую и Ояшинскую во
лости. Ничего не знал 'об 
этом и капитан «Богатыря» 
Г. ГГ. Пленков.

Мятежники захватили 
Колывань, расположенную 
на Чаусе — левом притоке 
Оби, — всего в сорока пяти 
километрах от Новонико- 
лаевска. Главари — полков
ник Северский-Яковлев и 
штабс-капитан Забельский 
объявили мобилизацию
мужского населения от 18 
до 60 лет и собрали, шесть 
тысяч бандитов. Мятеж от
личался крайней жестоко
стью. Бандиты только в Ко
лывани убили полтораста 
человек.

— Эй, вахтенный, на тра
верзе Дубровино! — крикнул 
с мостика штурман, сменив
ший капитана.

— Вижу, — громко отоз
вался с нижней палубы мат
рос.

«Странно, почему на при
стани народа нет?» — про
должал думать Вронский. 
Он плавал помощником ка
питана на нескольких паро
ходах по Оби и знал, что 
обычно на остановках соби
ралась толпа деревенской 
молодежи, любопытных му
жиков и глазеющих баб. 
«Впрочем, — решил, чекист, 
— в такую рань все еще 
спят»...

С мостика штурман покри
кивал в переговорную тру
бу:

— Швартовы готовь!
— Прими трап!
Уже закрепили на приста

ни причальные канаты. И 
только успели матросы выо- 
росить с борта на глинистый 
берег дощатый трап, как 
внезапно из-за домов, плет
ней и других укрытий на 
пароход ринулись люди с 
винтовками, обрезами, двух
стволками и пиками в ру
ках. Одни открыли на бере
гу стрельбу, другие, ворвав
шись на пароход, образова
ли в узких коридорах проб
ки.

«Богатыря» в , Дубровино 
поджидала банда полковни
ка Северского-Яковлева —
волчий косяк в тысячу мя
тежников. С криком и 
бранью бандиты стали про
тискиваться во все уголки 
судна. Увидев происходя
щее, Вронский тотчас же 
вытащил из кармана слу
жебное удостоверение. Мау
зер и чекистское удостове
рение бросил за борт в во
ду.

Закрывшись на ключ я 
своей каюте, чекист с лихо
радочной быстротой прове
рил содержимое маленького 
баула, карманы: не осталось 
ли каких-либо документов? 
Нет, все было в порядке. У 
него могли только найти 
пару чистого белья, табак, 
спички и продукты. Да еще 
именной браунинг.

А  в дверь уже колотили.
—■ Открывай, душу твою!..
Вронский повернул ключ, 

спокойно распахнул дверь.
В его тесное жилище вор
вались двое, один с обре
зом, другой с винтовкой.

Тот, что с обрезом, боро
датый и краснолицый от са
могонки и возбуждения, 
неистово закричал:

— Руки вверх! Оружие 
есть?

Вронский рук не поднял, 
а спокойно положил на сто
лик браунинг.

— Ага! — ликующе вскри
чал краснолицый. — ко
миссар попался. Ты кто? Ру
ки вверх! — Он ощупал 
карманы Вронского, выхва
тил массивный серебгжный 
портсигар и сунул его в 
свой карман.

— А  с кем имею честь го
ворить? — резко'бросил ему 
Вронский.

— Ваньша! — крикнул бо
родатый своему спутнику — 
щупленькому мужичонке с 
винтовкой, —■ ты его по
карауль. А  я сбегаю за 
взводным. Мы тя сейчас за 
кадык возьмем, огкомисса- 
рился! — погрозил он Врон
скому и побежал по кори
дору.

Минуты через две крас- с 
нолицый вернулся в сопро
вождении взводного — коре
настого мужика с закручен
ными вверх фельдфебель
скими усами. Сбоку у него 
болталась сабля в потертых 
ножнах, в руке — нагайка.

— Ты у меня сейчас заго
воришь, — недобро молзил 
он, играя нагайкой и разгля
дывая пленника.

— Молчать, — надменно и 
сурово сказал Вронский.

— Хо! — удивился взвод
ный. — Нет, вы только по
глядите на него! — обернул
ся к своим телохранителям.
— Каков гусь! А  мы из тебя 
сейчас, красная сволочь, ли
кер выпустим!

— Я вот тя угощу свинцо
вым орехом! — пообещал 
владелец обреза.

— Молчать, хам! — поба
гровев, рявкнул Вронский.
— Иэварначились тут без 
нас, офицеров!

—■ Да чего с ним разгова
ривать?! Сымай с него бо
тинки: видите — товар доб
рый, — приказал взводный.

— Обутки, ничего, город
ские, — отозвался красноли
цый. — Разувайся, — прика
зал он Вронскому, приставив 
к его груди обрез. — Ты — 
большевик, босота, тебе и-

. без обувки ладно.
— Вы • сперва поемотрите, 

что на моем браунинге на
писано! — сердито сказал 
Вронский. — И ведите меня 
в штаб. Вы там ответите за 
это!

Взводный вытащил из 
своего кармана браунинг, по 
складам прочитал: «Прапор
щику Карасеву за отличие в 
учении...» — сказал прими
рительно:

— Вы, гражданин, не 
знаю как вас звать-вели- 
чать, не орите... В штабе 
господин штаб капитан За
бельский разберется, что вы 
за птица!

— А  может, правда он из 
благородных? — усомнился 
щуплый.

Вронского повели в село. 
Сойдя под конвоем с «Бога
тыря», он увидел толпу пас
сажиров, оцепленных мя
тежниками. Многие были 
жестоко избиты, с кровопод
теками на лицах. Один из 
бандитов, видно из главарей, 
обращаясь к пассажирам, 
кричал:

— Я вас заставлю выдать 
коммунистов, сукины сыны! 
Вы все здесь большевики! 
Мы подняли уезд. Коммуни
стов переловили и — под 
замок. Будем их пускать в 
расход...

Из толпы, оцепленной 
конвоирами-мятежниками с 
пиками в руках, вырвалась 
женщина.
— Господин офицер! •— за
кричала она. — Мой муж 
буфетчиком был на этом 
параходе. Отпустите меня...
Я вам скажу... В каюте пер
вого класса закрылся том
ский председатель Губчека 
Шишков!

— Эй, пикачи-молодцы! 1— 
распорядился главарь. — 
Освободите эту женщину! 
Взводный! Добыть Шишко
ва! Вот это подарочек нам! 
Ну, этот не уйдет!..

Часть бандитов бросилась 
на пароход. Вскоре там гря
нули выстрелы.

По трапу на берег сбежал 
запыхавшийся взводный.

— Комиссар Шишков на
ших двух порешил и сам 
застрелился, — доложил он 
главарю.

Итак, свою нелегкую и 
смертельно опасную игру с 
врагами Константин Врон
ский начинал почти в без
надежной. ситуации.

(Продолжение следует).

Н е й т р о н н о й  бомбе — 
р е ш и т е л ь н о е  « н е т » !

ХЕЛЬСИНКИ, 15 декабря. 
(ТАСС). Всемирный Совет 
Мира призывает все миро
любивое человечество акти
визировать в 1978 году борь
бу против нейтронной бом
бы, используя для этого та
кие формы, как митинги, 
демонстрации, сбор подписей. 
Мы приложим все силы, что
бы добиться запрещения в 
1978 году нейтронной бомбы 
и сделать решительный шаг 
вперед на пути прекращения 
гонки вооружений, подчерк
нул президент ВСМ Р. Чанз- 
ра, выступая здесь на пресс- 
конференции.

Всемирный Совет Мира 
одобряет и полностью под
держивает предложения, 
внесенные Генеральным се
кретарем Ц К  КПСС, Пред
седателем Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И.

Брежневым на торжествен
ном заседании, посвященном 
60-й годовщине Великой Ок
тябрьской социалистиче
ской революции, сказал 
Р. Чандра. Эти предложения 
касаются достижения дого
воренности об одновремен
ном прекращении всеми го
сударствами производства 
ядерного оружия, а также о 
том, чтобы наряду с запре
щением на определенный 
срок всех испытаний ядер
ного оружия, был объявлен 
мораторий на ядерные взры
вы в мирных целях. Их реа
лизация будет способство
вать созданию плодотворной 
атмосферы на предстоящей 
специальной сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН по 
разоружению, с к а з а л
Р. Чандра.

Всемирный Совет Мира 
выражает глубокую озабо
ченность позицией США на 
недавней сессии НАТО в 
Брюсселе. Большая опас
ность возникает в результа
те давления со стороны Пен
тагона и военных руководи
телей НАТО, которые стре
мятся заставить западноев
ропейские страны согласить
ся с планами производства 
нейтронных бомб и разме
щения их на европейском 
континенте. В ответ на - это, 
подчеркнул Р. Чандра, миро
вая общественность еще ши
ре разворачивает массовую 
кампанию против нейтрон
ной бомбы. Во всех странах 
звучит решительное «нет!» 
чудовищному оружию мас
сового уничтожения.

ОРДЕНУ ДРУЖБЫ НАРОДОВ -  ПЯТЬ ЛЕТ

назии». «Так вот что, бра-
■iiiiiiiiiiiiniiitiiiisgiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiHiiiHiiiiiiiiiiiiminiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiHiiiHiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiHiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiniiiimiiiiiiHiiiiiiiHiiHiniiiiiiiiiiHiiiiiiiiiiiiiHiiiHiiiiiu

менного революционного 
правительства Республики 

'Южный Вьетнам, видный 
общественный деятель Нгу
ен Тхи Бинь.

За пять лет орденом Друж
бы народов награждено око
ло трех с половиной тысяч 
человек.

М. БАРАТЯНЦ,
ТАСС.

М о щ н ы й

Г О Л О С

протеста
н а р о д о в

БОНН. С решительным 
осуждением опасных планов 
производства в США ней
тронного оружия и разме
щения его на территории 
западноевропейских госу
дарств выступили участницы 
конференции женщин-акти- 
висток профсоюзных орга- 
нйзаций крупнейшего про
мышленного района страну,I
— земли Северный Рейн- 
Вестфалия. В принятой резо
люции они подчеркивают 
необходимость «раз и навсег
да отказаться от планов про
изводства нейтронной бомбы 
и ее размещения на терри
тории ФРГ и других стран 
Западной Европы».

Более 100 западногерман
ских медиков обратились к 
канцлеру Г. Шмидту с пись
мом, в котором призывают 
правительство ФРГ «высту
пить против оснащения 
войск НАТО новой разно
видностью ядерного оружия
— нейтронной бомбой».

Объединение немецких
антифашистов — бывших 
участников движения Сопро
тивления в странах, оккупи
рованных нацистами, высту
пило с заявлением, в кото
ром подчеркивает, что планы 
создания нейтронной бомбы 
представляют собой «новую 
гигантскую угрозу для ми
ра».

Организация социал-демо
кратической партии в Дор- 
магене направила федераль
ному правительству письмо с 
требованием осудить планы 
производства в США ней
тронного оружия.

КАИР. От имени сотен 
миллионов людей, населяю
щих континенты Азии и Аф
рики. мы протестуем против 
планов Пентагона начать 
производство новой разно
видности оружия массового 
уничтожения — нейтронной 
бомбы. Появление этого ору
жия в Европе чревато угро
зой возникновения негого 
вооруженного конфликта, 
способного перерасти в ми
ровую ядерную войну. Об 
этом говорится в распростра
ненном здесь заявлении по
стоянного секретариата Ор
ганизации солидарности на
родов Азии и Африки.
‘ Постоянный секретариат 

ОСНАА обращается с при
зывом ко всем миролюби
вым народам поддержать 
кампанию протеста с целью 
добиться запрещения произ
водства и принятия на во
оружение нейтронной бомбы, 
и всех других видов оружия 
массового уничтожения. Не
обходимо, указывается в за
явлении, приложить все си
лы, чтобы сорвать эти пре
ступные планы американ
ских милитаристов и воен
но-промышленного ком
плекса. ОСНАА призывает 
проводить митинги и собра
ния, организовать сбор под
писей под воззванием про
тив нейтронной бомбы.

ХЕЛЬСИНКИ. Демокоати- 
, ческий союз женщин Фин

ляндии (ДСЖФ) подчеркива
ет, что производство нейт
ронной бомбы усилило бы 
гонку вооружений и значи
тельно увеличило бы угрозу 
ядерной войны. Единствен
ным реалистическим путем 
для будущего человечества, 
указывается а заявлении, 
является Путь разрядки, 
международного сотрудниче
ства и разоружения. Сейчас 
имеются реальные возмож
ности предотвратить войну и 
продвинуться вперед по пути 
разоружения. Для этого не
обходимо сплотить все силы 
и потребовать, чтобы в каче
стве первого шага была пре
кращена разработка новых 
видов оружия массового 
уничтожения.

СТОКГОЛЬМ. «Народный 
рикстаг (парламент) за разо
ружение» — под таким деви
зом шведская обществен
ность готовится провести 
13—15 января 1978 тода в 
Стокгольме широкую ас
самблею всех людей доброй 
воли Швеции. В ней примут 
участие свыше 70 организа
ций. На этом форуме, заявил 
секретарь шведского нацио
нального комитета защиты' 
мира Пер Эрикссон, особен
но настойчиво прозвучит 
призыв добиться запрещения 
производства нейтронной 
бомбы и крылатых ракет.

РИМ. В одном из римских 
театров состоялся «круглый 
стол» по проблемам, связан
ным с нейтронной бомбой.

Выступая на этой встрече, 
сенатор Нино Пасти заявил, 
что производство нейтрон
ной бомбы вызовет новый 
раунд гонки вооружений, за
труднит процесс разрядки 
международной напряжен
ности, создаст угрозу миру.
H. Пасти является одним из 
крупнейших военных спе
циалистов страны, в прош
лом — заместитель верхов
ного главнокомандующего 
объединенными вооружен
ными силами НАТО в Евро
пе. Для нас, итальянцев, но
вое чудовищное оружие 
представляет особую угрозу, 
указал он, если учесть, что 
уже сейчас на территории 
страны размешено около
I. 500 ядерных боеголовок.

Нейтронная бомба порож
дает серьезную опасность 
распространения ядерного 
оружия, заявил известный 
борец за мир Роберто Вакка. 
Создание США нейтронной 
бомбы породило бы серьез
ные трудности для перегово
ров по ограничению страте
гических наступательных 
вооружений и взаимному 
сокращению вооруженных 
сил и вооружений в Цент
ральной Евройе.

ЛОНДОН. «Нет нейтрон
ной бомбе!», «Поддерживай
те новое стокгольмское воз
звание!» — С такими лозун
гами в руках английские 
сторонники мира пикетиро
вали вчера посольство США 
в Лондоне. В этой демонст
рации протеста участвовали 
группа связи миролюбивых 
сил, английский комитет за 
европейскую безоп юность и 
сотрудничество, организация 
«лейбористы — за мир», а 
также лондонское коопера
тивное общество. В посоль
ство США было передано 
письмо, в котором подчер
кивается, что производство 
нейтронной бомбы было бы 
преступлением против чело
вечества. Вместе со всеми 
миролюбивыми силами ми
ра, говорится в документе, 
мы осуждаем планы произ
водства и распространения 
нового, еще более смертонос
ного оружия массового унич
тожения.

(ТАСС, 15' декабря).

17 декабря 1972 года в оз
наменование 50-летия обра
зования Союза ССР был уч
режден новый орден — ор
ден Дружбы народов. Ия 
награждаются за .большие 
заслуги в укреплении друж
бы и братского сотрудниче

ства социалистических на
ций и народностей, за зна
чительный вклад в экономи
ческое, социально-полити
ческое и культурное разви
тие Союза ССР и союзных
республик.

Орден Дружбы народов 
№ 1 прикреплен к знамени 
Российской Федерации.

Среди советских граждан, 
удостоенных этой награды, 
— видные общественные и 
политические деятели, деяте
ли науки и культуры, пере
довики производства.

За большие заслуги в раз
витии братской дружбы и

сотрудничества между со
циалистическими странами, 
укреплении мира и друже
ственных отношений между 
народами орденом Дружбы 
народов награждаются так
же и лица, не являющиеся 
гражданами СССР. Первым 
из иностранцев, кто удосто
ился этой награды, была ми
нистр иностранных дел Вре- корр.

Награждены памятным знаком
УЛАН-БАТОР, 16 декабря. (ТАСС). Более двух с поло

виной тысяч тружеников промышленного и сельского хо
зяйства Монголии — победители всенародного соревнова
ния в честь Великого Октября — награждены памят
ным знаком «60 лет Великого Октября», утвержденным в 
ознаменование юбилея Октябрьской революции Цент
ральным советом профсоюзов и ЦК Монгольского рево
люционного союза молодежи.

« Л Е Н И  Н 
В МЮНХЕНЕ»

МЮНХЕН, 15 декабря. 
Корр. ТАСС Е. Башмач
ников передает:

Баварским обществом 
«ФРГ —■ СССР» издана 
книга «Ленин в Мюнхе
не», принадлежащая пе
ру известного западно- 
германского писателя и 
публициста Фридриха 
Хитцера. Книга объемом 
более 500 страниц основа
на на событиях, связан
ных с пребыванием В. И. 
Ленина в Мюнхене в 
1900—1902 гг„ и содержит 
целый ряд интересных 
документов, в том числе 
не публиковавшихся ра
нее.

В беседе с корреспон
дентом ТАСС Ф. Хитцер 
сказал, что свое исследо
вание он посвящает 60-ле
тию Великого Октября. 
Автор выразил благодар
ность научным сотрудни
кам Института марксиз
ма-ленинизма при ЦК 
КПСС за консультации и 
предоставление фотодо
кументов, которые были 
использованы в книге.

По инициативе бавар
ского общества «Ф РГ — 
СССР» в одном из залоз 
Мюнхена состоялся ве
чер, посвященный выхо
ду книги о В. И. Ленине. 
Ф. Хитцер рассказал о 
своей исследовательской 
работе и поисках новых 
документов в архивах, 
прочитал несколько от
рывков из книги.

Председатель баварско
го общества «Ф РГ — 
СССР» Э. Эссль сообщил, 
что подобные вечера со
стоятся также в Нюрн
берге и других городах.

И З Б Р А Н О
ПОЛИТБЮРО

ЛУАНДА, „ 15 декабря. 
(ТАСС). На состоявшемся 
здесь, первом заседании 
Центрального Комитета 
МПЛА — Партии труда 
избрано Политбюро ЦК 
партии. В его составе — 
11 членов и 3 кандидата 
в члены Политбюро.

В руководящий орган 
авангардной партии ра
бочего класса Анголы, 
созданной на завершив
шемся недавно I съезде 
МПЛА — Партии труда, 
вошли председатель пар
тии, президент республи
ки Антонио Агостиньо 
Нето, премьер-министр 
Лону Ду Насименту, дру
гие видные деятели ан
гольской революции.

з а я в л е н и е  
К. Вальдхайма

15 декабря. 
(ТАСС). Генеральны й  сек р е
тар ь  ООН К. В альдхайм  вы
сказался  за  возобновление 
работы  Ж еневской  мирной 
конф еренции по Б лиж нем у 
Востону в ц елях  устан овле- _  
ния справедливого  и проч
ного мира в этом районе.
«Я  по-преж нем у счи таю ,— 
подчеркнул он, — что Ж е
невская мирная конф ерен 
ция представляет  собой  на
илучш ий ф орум  для  дости 
ж ения в сеобъ ем лю щ его
ур егули рован и я  на Ближ 
нем В остоке».

В интервью  ж ур н алу  «И н- 
тердепедент»^  издаю щ ем уся 
ам ериканской  ассоциацией  
содействия ООН, В альд
хайм  заявил, что он не д у 
мает, что частичное у р е г у 
лирование мож ет реш ить 
бли ж н евосточн ую  п р о бле
му. Генеральны й  секр етар ь  
ООН п одчеркнул необходи- Ц 
мость продолж ения совме- И 
стны х действий СССР и 
С Ш А как сопредседателей  
Ж еневской  конф еренции 
для  обеспечения  всеобъ ем 
лю щ его  реш ения конф лик
та.

Вальдхайм  вы сказал несо
гласи е с утверж дениями, 
будто каирская встреча 
мож ет откры ть прямой 
путь  к созы ву  Ж еневской 
конф еренции.
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Черты
родного
города

н о в ы й  м и к р о р а й о н

Пройдет несколько лет, и в районе проспекта Фрун- 
поднимутся девяти- и четырнадцатиэтажные жи

лые дома нового микрорайона № 2, который входит в 
состав юго-восточного района областного центра. ■

Там, где сегодня ютятся частные деревянные одно
этажные постройки, встанут капитальные крупнопа
нельные и кирпичные дома повышенной этажности, где 
сегодня проживает едва 2 тысячи человек, оудет жить 
18 тысяч. Детские ясли-сады и школы откроют д®еР^ 
перед маленькими новоселами; магазины, столовая КБО 
__ к услугам жителей.

Для томичей — новинка: к новому микрорайону при
мыкает общественный центр жилого района, он состоит 
из отдельно стоящих зданий. Среди них —- Дом ^культу
ры со зрительным залом на 800 мест, биолиотекои, круж
ковыми помещениями, спортивным блоком.

Архитектурно-планировочная мастерская № 1 инст> - 
тута Томскгражданпроект разрабатывает проект перво! 
очереди этого микрорайона — квартала на 4.800 жителей. 
На днях выданы чертежи первых одиннадцати домщ. 
На строительной Площадке идут подготовительные ра о-

Чтобы ввод в эксплуатацию объектов соцкультбыта не 
отстал, заказчик — управление капитального стр-о - 
тельства горисполкома готовит задание на рабочее про - 
тирование детских учреждений, общественного^ це^р^.

архитектор Томскгражданпроскта

БОЛЬШАЯ
Ж И З Н Ь
Эта зима для ветерана тру

да. партгрупорга отдела сту
денческих общежитий поли
технического института Да
нилы Ивановича Куршакова 
очень знаменательна. Вме
сте с 60-летием Октября он 
отмечал свой полувековой 
стаж в партии. На днях 
Д. И. Куршакову исполняет
ся 75 лет. А  в феврале у 
них с женой — золотая 
свадьба.

Тяжелое детство — в се
мье было семеро детей — 
заставило Куршакова .рабо
тать с одиннадцати лет. Хо- 
дил Данила в лаптях, в 

'рваной одежонке. Уже в

зрелом возрасте Куршаков 
получил образование.

Был сотрудником ОШ У, 
партийным работником, се
кретарем райкома партии в 
Томске. Во время войны -— 
политруком. Очень напря
женную жизнь прожил Да
нила Иванович. Сейчас у 
него трое детей, восемь вну
ков и два правнука. Стар
шая дочь Людмила — кан
дидат геологичёских наук, 
сыновья Генрих и Влади
мир — инженеры. Получили 
высшее образование и два 
внука:

— Моя судьба, — говорит 
Д, И. Куршаков, — обычная 
судьба миллионов советских 
людей, которым Советская 
власть предоставила возг 
можность прожить инте
ресную, содержательную 
жизнь, трудиться на благо 
народа.

Р. ГОРСКАЯ.
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Н А ЗН А Ч ЕН И Е -  НА ТОМСКИЙ Н Е Ф ТЕХ И М И Ч ЕС К И Й
На днях первая группа 

выпускников двух том
ских техникумов — элек
тромеханического и' ма
шиностроительного ■— по
лучила направления на 
будущий гигант нефтехи
мии — Томский нефтехи
мический комбинат.

В скором времени к 
ним присоединятся инже
неры-химики, окончив
шие политехнический ин
ститут. ■ В ближайшее 
время они выезжают на 
преддипломную практику 
на родственные строяще
муся комбинату пред

приятия. Здесь бни под
готовят дипломные про
екты по профилю Том
ского НХК.

Планом комплектации 
и подбора кадров для 
комбината предусмотре
но, что при освоении пер
вого пускового комплекса

крупнейшего в стране 
предприятия нефтехимии 
каждый третий из мо
лодых специалистов, ко
торые станут трудиться 
на комбинате, будет вы
пускником вузов, техни
кумов и профтехучилищ 
Томска.

И. БРОДОВ.

По с е л к о в ый
у н и в е р с а м
Отличный новый магазин 

орса Парабельского лес
промхоза открылся в с. На- 
рым. Это просторное здание 
площадью в 294 квадратных 
метра рассчитано на раооту 
четырех продавцов. В склад
ских помещениях установ
лены две мощных холодиль
ных установки, на пять тонн

продуктов каждая. Торговый 
зал оформлен в современном 
стиле — использована чекан
ка 'и другие приемы дизай
на, в строгом стиле выдер
жана реклама. Оформлени
ем занималась специальная 
группа, созданная для этой 
цели при Томлесурсе. В со
оружение магазина, который 
имеет сметную стоимость 
161 тысячу рублей, большой 
вклад внесло базовое пред
приятие — Парабельский
леспромхоз. ___

Н. ИВАНОВ.

Редакция попросила прокомментировать эту информацию
начальника Томлесурса К. И. 30^ ЕР*'осифов* ч, _  „ а га3 ин 
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вою гине и в д р у ги х  м е стах .
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стр о и ли сь  эти о б ъ е кты . П р ав д а , и м е ю тся , к со ж ал е н и ю
п рим ерь, д р у го го  р о д а . Так, р у к о в о д и те л и  М о го ч и н ско го  ле
со за в о д а , н е см о тр я  на п р ям о е  у к азан и е  о б ъ е д и н е н и я  1°м - 
ле с п р о м , так  и не п о ж елали  внести  свой в кл ад  в р е к о н с тр у к 
цию  м агази н а  в п о се л ке . А  ведь  она велась  в п ервую  оче
р е д ь  д л я  р аб о чи х п р е д п р и я ти я ...

Союз искусства
и т р у д а

Давняя дружба связывает акте
ров областного драматического те
атра с коллективом завода «Сиб- 
электромотор». Артисты пригла
шают моторостроителей на про
смотры новых спектаклей, сами 
нередко бывают на заводе, знако
мятся с производством, передо
выми бригадами, прославленными 
героями труда.

Стало хорошей традицией — в 
канун Нового года собираться за 
«деловым столом», намечать пла
ны взаимных встреч, обсуждать 
вопросы театральной жизни и 
производственные заботы завода. 
Союз искусства и труда помогает 
моторостроителям лучше узнать 
нелегкий труд актера, еще силь
нее полюбить драматическое ис
кусство. А  артистам — глубже по
знать рабочую жизнь.

Рабочая тема —  одна из труд
нейших для воплощения. И сов
сем не случайно на сцене Томско
го драмтеатра удались спектакли 
Бокарева «Сталевары» и Гельма- 

. на — «Премия».
На этот раз гостьей заводчан 

была ответственный секретарь 
Томского отделения Всероссийско
го театрального общества Л. Д- До
рохова. В кабинете секретаря 
парткома В. Н. Деденева собра- 
лись представители завкома, ра- 
ботники заводского радио, много
тиражной газеты, начальник ме
ханического цеха М. П. Ротекер, 
секретарь комитета ВЛКСМ заво
да В. Шадрин и другие. Разговор

шел о налаживании более тесно
го творческого контакта между 
театральными работниками и за
водчанами. Председатель завод
ского комитета профсоюза А. И. 
Усачев высказал пожелание о 
совместном создании песни о мо
торостроителях. Слова взялся 
написать заводской поэт инженер 
ОТК И. М. Хенкин, музыку — 
музыкальный руководитель теат
ра С., А. Королев.

Решено открыть при заводе фа
культет театрального искусства 
или клуб театральных встреч, ко
торые будут функционировать 
раз в месяц. Цель — заинтересо
вать заводчан проблемами теат
ральной жизни, научить их более 
тонкому пониманию драматиче
ского искусства. На заводе буДет 
создан драматический кружок, в 
организации которого непосред
ственное участие примут веду
щие артисты театра.

При заводском клубе «Факел» 
уже не первый год существует 
театральная юношеская студия, 
которой около трех лет руководит 
актриса Томского драмтеатра 
Г. В. Сидельникова. Галина Ва
сильевна отдает детям много сил, 
любви и душевной теплоты. Более 
двадцати ребят занимаются в 
этой студии.

Сибэлектромотрровцы гордятся 
СВОИМ клубом И знают, что союз 
искусства и труда будет крепнуть.

В. СОМОВ.
Завод «Сибэлектромотор».
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Фото А. Петрова.

Щ Е Д Р Ы Й

ПР ИЛАВ ОК
Р. ■

В среду в Томском горплодо- 
овощеторге был торжествен
ный день. 14 декабря, пред
приятия торса выполнили го
довой план товарооборота, 
продав с начала года ■ населе
нию областного центра ово
щей и фруктов на 15 миллио
нов 590 тысяч рублей. Из 31 
магазина торга годовой план 
выполнили уже 25 предприя
тий. Впереди комсомольско- 
молодежный коллектив мага
зина № 3, завершивший вы
полнение годового задания 
еще 7 октября. Хорошо срабо
тали также магазины №№ 5, 
3, 11, 12, 18, 19 и другие.

Интересны абсолютные циф
ры. С начала года горплодо- 
овощеТорг продал томичам 
9.006 тонн свежей капусты. 
7.397. тонн картофеля, 6.000 
тонн яблок, 1.120 тонн, цитру
совых, 2.120 тонн бахчевых и 
много других овощей и фрук
тов, щедро украсив стол томи
чей.

В. ЯКОВЛЕВ.

Н е д е л и

культуры
начались

Как уже знают читатели 
нашей газеты, этой зимои 
почти во всех сельских рай
онах области пройдут неде
ли культуры и искусства 
своеобразный зимний фести
валь, в котором примут уча
стие лучшие профессиональ
ные и самодеятельные кол
лективы областного центра, 
а также гастрольные кол
лективы и исполнители.

Первым ртот праздник 
культуры и искусства при
шел в Верхнекетский район. 
С начала недели здесь — в 
Белом Яре, Палочке, Ягод
ном и других поселках во
семь концертов дал эстрад
ный коллектив Москонцер- 
та.

Вчера в Прикетье. разны
ми видами транспорта от
правились несколько  ̂ кол
лективов. Популярный на
родный коллектив — эстрад

ный оркестр «ТГУ-62»; вче
ра же выступил в райцент
ре. Его концерты состоятся 
также в Ягодном и Палочке. 
На шесть концертов в по
селки района вчера вылетел 
коллектив литературного те
атра Красноярской филар
монии. В программе его вы
ступлений —  два литера» 
турных спектакля: «Первая 
награда» — о комсомольцах 
двадцатых годов — и «Раз
мышления о Василии Шук
шине». Сегодня в Белый Яр 
выезжает Государственный 
ансамбль песни и танца Ту
винской АССР «Саяны» в 
составе шестидесяти арти
стов. А вчера с первым кон
цертом в райцентре вы
ступил народный ансамбль 
Томского совхоза-технику
ма «Колосок». В его составе 
— восемьдесят исполните
лей.

В Неделе культуры и ис
кусства в Верхнекетском 
районе принимают участие 
литераторы, художники, ра* 
ботники областного краевед
ческого музея, выступаю
щие с лекциями об установ
лении Советской власти в 
Томской губернии. На экра
нах района идут фильмы, 
посвященные 60-летию ВЧК.

Э. БОЗГИСОВ.

ДОПОЛНЕНИЕ 

К РАСПИСАНИЮ

В расписание полетов само
летов из аэропорта Богашсво 
внесены новые дополнения и 
поправки.

С 14 декабря введены рей
сы ■ №№ 85—86 Томск — Кар- 
гасок — Томск. Самолет 
ИЛ-14 вылетает из Томска 
ежедневно в 10.50. прибывает 
в Каргасок в 12.35 и вылета
ет обратно (уже рейсом № 86) 
в 12.45. В Томске самолет са
дится в 14.30.

В связи с введением этого 
рейса. внесены поправки в 
расписание некоторых других 
маршрутов. Так, самолет, вы
полняющий рейс № 84, выле
тает из Томска в 14.30 вместо. 
10.20 и прибывает в Новоси
бирск в 15.45. Рейсом № 26 
самолет станет вылетать из 
Томска в 15.15 вместо 14.40. И, 
наконец, самолет, выполняю
щий рейс Л® 4372 Томск —• 
Алма-Ата, будет вылетать те
перь из областного центра по 
вторникам и субботам (вместо 
воскресенья).

Л. ВАСИЛЬЕВА.

ЛЮБОВЬ МОЯ — ПОЭЗИЯ
На д н я х  п о д  таки м  н азван и 

е м  со сто ял а сь  встр еч а  л ю б и 
телей  поэзии  и п ро зы  и уча- 
стников л и те р а ту р н о го  о б ъ е 
д и н ен ия « Б е р е зк а »  с р е д а к то 
р о м  о б л астн о го  о тд е л е н и я  З а 
п ад н о -С и б и р ско го  книж ного  
и зд а те л ьств а  п и са те л е м  С . П . 
Ф е д о то в ы м . О  тв о р ч е ск о м  пу
т и ’ п и сател я  р а с с к а за л а  д и р е к 
тор  ц ен тр альн ой  го р о д ско й  
б и блиотеки  Г. В. Е р м а ко в а . 
У частн и ки  встречи  с б ольш и м  
и н те р е со м  вы слуш али  р а сска з  
го стя  о р аб о те  об ластн о й  пи

са тел ьско й  о р ган и зац и и , о д е я 
те л ьн о сти  кн иж н о го  и зд а те л ь 
ств а , о кн и гах , к о то р ы е  б у д у т  
и зд ан ы  в б ли ж ай ш и е  го д ы . В 
заклю ч е н и е  С тан и слав  Ф е д о  
тов прочитал свои новы е стихи  
и о тветил на м н о го ч и сл ен н ы е  
во п р о сы  п р и сутств ую щ и х .

П о тр ад и ц и и  вечер  бы л з а 
верш ен  в ы ступ л ен и ям и  поэтов 
ли те р атур н о го  о б ъ е д и н е н и я  
« Б е р е зк а »  —  А л о и за  К р ы л о в а , 
Л е о н и д а  М е д в е д е в а , В лад и 
м и ра Н и р е н б е р га  и д р у ги х .

Л. ЧАРОВ.

ИЗ ЗАДА СУДА —---------- ----------------

Вор у вора. . .
«Вор у вора дубинку ук

рал» — эту старинную пого
ворку пришлось вспомнить 
тем, кто разбирался недавно 
в не совсем обычном судеб
ном деле.

Некоторое время назад на 
имя томички В. Исаевой, 
проживающей по ул. Крас
ноармейской, 26, пришли 
две объемистые посылки от 
ее квартиранта, фамилии 
которого, по ее словам, она 
и не знала. Квартирант, ес
тественно, в это время нахо
дился в отъезде.

Получать посылки Исаева 
отправилась со своим вну
ком И. Федоровым, который 
уже имел знакомство с ор
ганами юртиции и отбывал 
наказание за кражу. Полу

ченные посылки спрятали в 
гараж. ■

Соблазн, однако, был сли
шком велик, и Федоров, сго
ворившись со своим друж
ком С. Боковым, также 
имеющим судимость, эти 
посылки выкрал. В них ока
залось — ни много ни мало 
■— сто женских кофточек и 
двадцать мужских рубашек. 
С помощью своей знакомой 
Л. Сотка предприимчивые 
молодые - люди пытались 
сбыть эту «находку» на ве
щевом рынке, но были за
держаны работниками ми-, 
лиции, успев, однако, натор
говать на пятьсот рублей.

А что же хозяин посы
лок? Таинственный кварти
рант, возвратившись в

Томск и узнав о судьбе по
сылок, стремительно скрыл
ся, вследствие чего на него 
сейчас объявлен розыск.

Советский районный на
родный суд, рассмотрев дело 
Федорова и Бокова, приго
ворил их за кражу к трем 
годам лишения свободы, 
прибавив каждому еще по 
шесть-месяцев лишения сво
боды, не отбытых по пред
шествующим приговорам. 
Судебная коллегия по уго
ловным делам областного 
суда оставила этот приговор 
в силе.

Отмечено, что сурового 
морального осуждения зас
луживают работница кир
пичного завода № 3 Л. Сот
ка, помогавшая преступни
кам сбывать краденое, а 
также В. Исаева и ее дочь— 
повар столовой № 16 К. Иса
ева, не сообщившие мили
ции о происшедшем.

А. УСОЛЬЦЕВ, 
член областного суда.

СУББОТА, 17 декабря <

ПЕРВАЯ П РО ГРАМ М А 
МОСКВА

10.00. Новости. 10.10. Пв. Ут
ренняя гимнастика. 10.30. 1Т«.
«Выставка Буратино». гг-ОО. 
Цв. «Для вас, родители». 11_’->0.. 
Цв. «Утренняя почта». ( Му
зыкальная программа. 12.00. 
«Это было в Коканде». 3-я се
рия. .13.05. . Цв. «Поэзия*.
Р. Альберти. К 75-летию со 
дня рождения. 13.50. Цв. ИГР0'
eTV - лауреат международный
конкурсов В. Яковлев (домре\
14.20. Цв. «Здоровье». 11.0о. 
Цв. «В гостях у сказки». «Сне
жная королева». Мультфильм. 
(«Союзмультфильм». 1957 г.С 
16.35. Пв. Концерт советской 
песни. 17.00. Цв. «В мире жи
вотных». 18.00. Ив.. Междуна
родный турнйр по хоккею на 
приз газеты «Известия». Сбор
ная Финляндии '— сборная 
Швеции. В перерывах — ти
раж «Спортлото» и «Новости».
20.20. Цв. И. Штраус. Вальс. 
Исполняет Большой симфони
ческий оркестр Центрального 
телевидения и Всесоюзного пя- 
дио. 20.30. Цв. «Советский Со
юз глазами зарубежных го
стей». 20.50. Цв. Премьера 
фильма-спектакля МХАТ СССР 
им. Горького «Чеховские етпя- 
ницы». 23.00. «Время». 23.30. 
Цв. «Наш адрес — Советский 
Союз». 01.00 — 01.10. Цовости.

ЬТО РАЯ П РО ГРАМ М А 
ТОМСК

16.00» «Фильм — детям». 
«Русские скоморохи». 16.15. 
Студия «Юность», «Наша Кон
ституция — наша гордость». 
В передаче принимают уча
стие члены комсомольско-мо
лодежной бригады ГО. Югая с 
Томского завода режущих ин
струментов. 16.40— 18.10. «К 
60-летию ВЧК—КГБ». «Опера
ция «Трест». Телевизионный 
художественный, фильм. 2-я 
серия.

ГАДКО
СУББОТА, 17 декабря

7.34 Последние известия. 
7.45. Спортивная неделя. 9.00. 
По .страницам газет «Красное 
знамя» и «Молодой ленинец». 
9.-10. Маленький концерт. 9.25. 
«Умеете ли вы отдыхать?». 
Хроника выходного дня. Как 
лучше распорядиться свобод
ным временем. О проблемах 
досуга говорит молодежь 
Стрежевого. Лыжные старты. 
Сельсине вечера. Страничка 
отпускника. 14.00. «Качество 
— главная забота». 14.10. 
«Томск литературный». 14.30. 
Радиожурнал . «Партийная 
жизнь», выпуск 8-й.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

17 декабря. «П рощ ан и е в
и ю н е» — 19-30.

з ш ш

СЕГОДНЯ 
в КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
И12° 40НЬ Н ° " Г ещ

19’имени °М..ГОРЬКОГО
щ ^ еЛ1°2ЬТз^ОЮД" - 2 0 ,1 7 ,  1S-40,
20 20', 22. - Ш е я . « « « о - д а н -

Т о п  1 б Ъ  18-10, 20-05, 22.14-20, lt> i d , -1-0 л Косм аты е
Зал кинохроники. <к у
Р о б и н з о н ы » ,  « П т и ц ы  и зв е р и  У 
себя  Дома» « Г о л у б ы е  °ж е ре 
л ь я »  9, 11-10, 14 t 
17-40. «П р о  ж и в ы е  _ ч * с ь ■ * 
« К о м п о з и т о р  А н а т о л и и  Н ови 
к о в » ,  « Ф и т и л ь »  № 163 —  Ю  Оо, 
1215, 14-25. 16-35.

«ОКТЯБРЬ»
«Т р и  .плюс два » — 9, 12-40, 

16-20, 18-10, 21-50. «Н ов ы е по
хож дения Ш вей ка » —  ю-ои, 
14-30 20. «М ен я  это не ка
са ется » —  14-10. 19-40. «П о л о 
сатый р е й с »  —  8-40, 12-20, 16,

17-50, 21-30. «П ри н ц есса  под
водного царства» —  10-30.

«ПИОНЕР»
М ультсбор н и к  Ня 60 “ КТ° 

п отерял ж ираф ика» —  9, 10-20- 
«Щ едр ы й  вечер » — 11-40. “ Ук
ротительница  ти гров » —  13,
15, 19, 21. «К реп остн ая  антри- 
с а » —- 17.

«СИБИРЯК»
«К р у го св етн ое  путеш ествие 

Кота в са п о га х » —  9-20. «О п е
рация в С та м б у ле »—  11, 12-40, 
14-20 17-40, 21. «В олга -В олга »
—  16, 19-20.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Н еокон чен н ая  п ьеса  для 

м еханического пианино» — 17, 
19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
«АВАНГАРД»

«С  лю бо в ью » — 17, 19, 21.
М ультсборн и к  № 56 — 13, 15-

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

17—20
декабря

17—20 
декабря

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА

Большие эстрадные концерты
Ленинградский джаз-хор и оркестр «ДИСКО»

Художественный руководитель 
РЕНКО.

Поет

композитор И. ПЕТ-

Валернй Ободзинский
Конферансье — автор миниатюр кабачка «13 стульев» 

.Центрального телевидения Оскар ВОЛИН.
Начало концертов: 17 декабря — 17 и 20 часов; 18 де

кабря — .14, 17 и 20 часов; 19 декабря — 21 час; 20 декабря 
— ,18 и 21 час.

РСУ горжилуправления приступило к заключению до
говоров с организациями, детскими садами, яслями, шко
лами, торговыми учреждениями на выполнение работ по 
ликвидации возможных аварий в системах центрального 
отопления, горяче-холодного водоснабжения, канализации 
и внутреннего электроосвещения в 1978 году.

Здесь же требуются на постоянную и временную рабо
ту: газоэлектросварщики, слесари-сантехники, плотники, 
каменщики, штукатуры-маляры, столяры, кровельщики- 
жестянщики, рабочие, диспетчеры, художник-оформитель, 
автослесари, главный механик, инженер-сантехник, ма
стера-сантехники.

За справками обращаться: г. Томск, пр. Ленина, 151-а, 
или ул. Татарская, 37.

«П утевка
18-40, 20-30.

в ж и зн ь » 17,

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«К арм анны е ден ьги » — 17,

19, 21.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«П ей заж  п осле б и т в ы »— 15, 

16-50, 18-40, 20-30.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«С амая честн ая  греш н и ц а* 
— 17-20, 19, 21.

18 декабря
Концертный зал

КОНЦЕРТ ДЛЯ ШКОЛЬНИКОВ
(действителен абонемент № 4 для школьников) 

ТАНЕЦ И МАРШ 
в симфонической музыке 

Исполнители — Томский симфонический, оркестр. 
Дирижер — Борис БАБЕНКО.
Начало — в 13 часов.

Томскому Облмежколхоз- 
строю требуются на посто
янную работу главные ин
женеры в строительные ор
ганизации районов Томской 
области. Принятые на рабо
ту обеспечиваются благо
устроенным жильем. В аппа
рат Облмежколхозстроя тре
буются: инженер лесозаго
товок, заместитель главного 
бухгалтера по ревизионной 
работе.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Герцена, 72-а, в отдел кад
ров, телефон № 4-27-71.

Томскому драматическому 
театру требуется бухгалтер 
расчетной группы.

Издательству «Красное 
знамя» на постоянную рабо
ту срочно требуются: инже
неры в оке, машинистка, 
слесари-сантехники, завхоз, 
грузчики, подсобные рабо
чие, слесари-наладчики и 
ученики слесарей-наладчи- 
ков полиграфического обо
рудования.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская, 47, в отдел кад
ров.

Уважаемые томичи!
Существует хорошая традиция — поздравлять друг 

друга с праздником.
В канун новогоднего праздника поток почтовых и теле

графных отправлений резко возрастает. Постарайтесь за
благовременно поздравить своих родных и знакомых, 
чтобы ваши поздравительные открытки и пис&ма, пере
воды, бандероли и посылки можно было вручить своевре
менно. Отправляйте их за 13—15 дней до праздника и обя
зательно указывайте почтовый индекс в адрес и получа
теля, и отправителя.

Праздничные телеграммы к Новому году по льготному 
■тарифу будут приниматься только один день — 20 де
кабря 1977 года; с указанным сроком вручения — но 22 
декабря. Прием местных поздравительных телеграмм с 
указанным сроком вручения — по 28 декабря 1977 года.

Почтамт.

Коллектив института
«Томскгнпроводхоз» выра
жает глубокое соболезнова
ние главному бухгалтеру 
М. И. Бондаревой по пово
ду смерти отца

БОНДАРЕВА 
Ивана Андреевича.

'Администрация, партком 
завода измерительной ап
паратуры с глубоким при
скорбием извещают о смер
ти ветерана Великой Оте
чественной войны, члена

к п с с  НОВИЦКОГО
Николая Ивановича

и выражают соболезнова
ние родным и близким ПО
КОЙНОГО.
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организации — 3-40-91, машбюро — 3-41-53. деж урного
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